
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Первый заместитель председате-
ля Комитета по промышленности 
Валерий Гартунг выступил на пле-
нарном заседании Государствен-
ной Думы с заявлением по акту-
альным вопросам. В своём докла-
де он обосновал позицию СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ о мерах по 
преодолению кризиса в стране. 
Приводим выступление депутата 
с небольшими сокращениями.

– Сейчас главной проблемой 
промышленности является запре-
дельно высокий уровень ставок по 
выдаваемым кредитам (что приме-
чательно, наиболее высокие ставки 
дают госбанки, которые претенду-
ют на господдержку) и односторон-
нее повышение ставок по действу-
ющим кредитам, что уже привело 
к остановке многих предприятий, 
а в ближайшем будущем приведёт к 

массовым банкротствам заёмщиков 
и, как следствие, к банкротствам 
банков.

Предложение Правительства 
направить полтора триллиона ру-
блей на докапитализацию 22 бан-
ков никак эту ситуацию не изменит, 
а только приведёт к очередному пе-
ределу собственности в пользу бан-
ков, получивших эти полтора трил-
лиона, так как пока не снизится 

стоимость заимствований для про-
мышленных предприятий до уров-
ня их рентабельности, предприятия 
не смогут брать кредиты.

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ: 

«Больнее всего кризис ударил по старикам, 
детям, малоимущим семьям»

1/51
март  
2015

ОФИЦИАЛЬНОЕ ИЗДАНИЕ  
РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

ЗАКОНОПРОЕКТ стр. 5

ФАКТЫ  стр. 10 

ОПТИМИЗАЦИЯ  стр. 11

Статус «Детей  
войны» снова  
не признало думское 
большинство

Уроки истории 
накануне  
Дня Победы

Сельский  
приют властям 
не нужен

Окончание на стр. 2 

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

АКТУАЛЬНО 

Пустыми оказались обещания российского Правитель-
ства сдержать рост цен на продукты питания и медика-
менты.  

С каких только трибун не зву-
чали громогласные заверения 

чиновников взять под контроль 
рост цен, вывести на чистую во-
ду тех, кто и на каком этапе завы-
шает стоимость основных про-
довольственных товаров и ле-
карств. Власти как в центре, так 
и на местах будто по тревоге под-
няли сотрудников прокуратуры, 
антимонопольной службы, Ро-
спотребнадзора. Однако прохо-
дит месяц за месяцем, а цифры 
на магазинных и аптечных цен-
никах как росли, так и растут. По-
истине ценовым блефом оказа-
лась и широко разрекламиро-
ванная акция крупнейших торго-
вых сетей («Магнит», «Пятёроч-
ка», «Дикси» и других) заморо-
зить на два месяца цены на про-
довольственную корзину, состоя-
щую из 20 наименований продук-
тов. Экспертные проверки, про-
ведённые в магазинах Челябин-
ской области, показали, что к на-
чалу марта только три крупных 

ритейлера начали так называемую 
заморозку, да и то весьма выбо-
рочно. К примеру, выявлено, что 
в магазине «Ашан» зафиксиро-
вали цены на куриное мясо, мо-
локо, яйца, муку и ряд других то-
варов. Но эксперты-контролёры 
выяснили, что заморозку в сети 
провели уже после существенно-
го повышения цен на продукты. 
Так, на ту же курятину до фикса-
ции цена поднялась на 4,9 про-
цента, на рис – на 14,4 процен-
та. По-прежнему бьют все рекор-
ды цены на овощи: в феврале це-
на на капусту выросла в полто-
ра раза, дорожают лук, морковь, 
картофель. Так, посетители ма-
газинов сети «Магнит» недавно 
были удивлены тем, что цены на 
картофель подскочили с 18 до 25 
рублей за килограмм. На треть в 
южноуральских магазинах подо-
рожали сахар и яйца. В целом, ес-
ли верить данным Генпрокурату-
ры, рост цен на некоторые виды 
продовольствия составил от 10 

до 150 процентов. Не менее дра-
матичным выглядит мониторинг 
экспертов за ценами на медика-
менты, которые, только по офи-
циальной статистике, в январе 
выросли на 6,6 процента, а к ян-
варю 2014 года – более чем на 20.

Теперь из правительствен-
ных кабинетов вместо лозун-
гов «Рост цен – под контроль!» 
доносятся фразы типа «Цены 
диктует рынок». Однако не са-
мо ли правительство внесло су-
мятицу в относительно стабиль-
ный рыночный механизм, введя 

продовольственное эмбарго? В 
ответ на санкции Запада Рос-
сия запретила импорт мяса, ры-
бы, молока, овощей и фруктов из 
стран Евросоюза, США, Кана-
ды, Норвегии. По мнению анали-
тиков, именно этот непродуман-
ный шаг во многом и способство-
вал росту цен и скачку инфляции, 
которая, неожиданно для самого 
Правительства, составила в ян-
варе почти 4 процента. Похожая 
ситуации складывалась лишь во 
времена тяжелейшего кризиса 
конца 90-х годов.

ЦЕНОВОЙ БЛЕФ

Самой значимой для  
себя угрозой россияне счи-
тают рост цен и массовое 
обнищание населения.  
По данным социологов  
«Левада-центра», в январе 
2015 года так думали 54 % 
граждан.
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ИНТЕРНЕТ-ДАЙДЖЕСТ

 Реальный сектор 
получит крохи
Своё мнение о действиях Правительства по преодо-

лению кризиса высказал президент ассоциации «Рос-
агромаш» КОНСТАНТИН БАБКИН: 

 – В антикризисном плане 
Правительства самый большой 
объём средств выделяется бан-
кам, но дойдут ли эти деньги до 
реальной экономики? По опыту 
2008 года, когда банки также ще-
дро накачали деньгами, можно 
предположить, что реальный сек-
тор из этого триллиона с лишним 
получит крохи. Мы предлагали 
более эффективные рецепты. 
Главным предложением было об-
нулить ключевую ставку. С кре-
дитами под 30 % бизнесу суще-
ствовать невыносимо. Ещё один 
необходимый шаг - обратный 

«налоговый манёвр». Из-за сни-
жения экспортной пошлины и 
увеличения НДПИ энергоресур-
сы в стране резко подорожали. В 
результате мы имеем парадокс: 
нефть упала в цене в 2 раза, а бен-
зин на внутреннем рынке подо-
рожал. Топливо у нас дороже, чем 
в США. И как в таких условиях 
нашей промышленности оста-
ваться конкурентоспособной?! 
Нужно действовать смелее: сни-
жать налоговую нагрузку на весь 
бизнес и на население. Послед-
нее помогло бы увеличить потре-
бительский спрос.

МНЕНИЕ КОНФЛИКТ

 Окончание. Начало на стр. 1

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ:

«БОЛЬНЕЕ ВСЕГО КРИЗИС УДАРИЛ ПО СТАРИ-
КАМ, ДЕТЯМ, МАЛОИМУЩИМ СЕМЬЯМ»

– Те, кто собираются возвра-
щать кредит, их не возьмут по та-
ким ставкам, а тем, кто не может 
их вернуть, им не дадут. А став-
ки ниже уровня потребительской 
инфляции сегодня никак не бу-
дут, а это сейчас 18-20 процентов, 
а брать промышленность готова 
под 8-10. И пока мы не ликвиди-
руем этот разрыв в 10 процентов, 
промышленность и экономика в 
целом будет падать.

Сейчас Минпромторг разраба-
тывает программу, которая может 
решить эту проблему, программу 
компенсации процентных ставок 
по кредитам для ключевых отрас-
лей промышленности, и эта ме-
ра как раз покроет этот 10-про-
центный разрыв между спросом и 
предложением и запустит процесс 
кредитования обрабатывающих 
отраслей. И тогда гораздо меньше 
потребуется средств на докапита-
лизацию банков, на борьбу с без-
работицей, на поддержку регио-
нальных бюджетов, на поддержку 
пенсионного и социальных фон-
дов. На эти цели предлагается вы-
делить всего 20 миллиардов ру-
блей. Но что это по сравнению с 
10 триллионами кредитования в 
стране? Это ничего.

Поэтому я предлагаю первое: 
увеличить эту сумму до 500 мил-
лиардов рублей, тогда это реаль-
но поддержит промышленность 
и кредитующие её банки и не по-
зволит нажиться валютным спе-
кулянтам, как это было в 2009 
году, когда мы раздали 1,5 трил-
лиона рублей, которые, кстати, 
не вернулись до сих пор. Сей-
час главной проблемой финан-
совой системы является не дефи-
цит ликвидности, а дефицит на-
дёжных заёмщиков.

Второе. Мы предлагаем увели-
чить до 500 миллиардов финанси-
рование программы по импорто-
замещению, распространив её на 
все базовые, критичные для техно-
логической независимости России 
отрасли экономики по всей тех-
нологической цепочке, начиная 
от металлургии до транспортных 
средств, включая основные узлы и 
агрегаты – двигатели внутреннего 
сгорания, коробки передач, тор-
мозные системы, ведущие мосты, 
гидравлику, электронику. А также 
средства их производства – тяжё-
лые механические и гидравличе-
ские прессы, молоты, обрабаты-
вающие центры.

Третье. Нужно остановить рост 
цен на металл. За полгода цена 
на листовой прокат выросла уже 
на 70 процентов, и из них толь-
ко за последние два месяца – на 
45 процентов, и цены ещё будут 
расти, если не принять срочных 
мер. Для этого нужно ввести экс-
портные пошлины на кокс, же-
лезную руду, стальную заготовку 
и запретить экспорт лома. А в ка-
честве компенсаций металлургам 
вернуть часть средств от собран-
ных пошлин на освоение марок 
стали для нужд импортозамеще-
ния в обрабатывающих отраслях, 
а часть направить машинострои-
телям на компенсацию потерь от 
роста цен на металл.

Четвёртое. Нужно пресечь нео-
боснованные закупки компаний с 
госучастием, госкорпораций, есте-
ственных монополий у единствен-
ных поставщиков с нарушением 
действующего законодательства. 
Сегодня госкомпании использу-
ют Федеральный закон № 223-
Ф3 вместо закона № 44-ФЗ о го-
сударственной контрактной си-

стеме, обходят ограниче-
ния, и это основной канал 
коррупции, основной ка-
нал ухода государственных 
денег. От полутора до трёх 
триллионов рублей в год 
уходит только по одному 
этому каналу.

Одновременно нужно 
упростить процедуры до-
пуска частных компаний 
к поставкам комплекту-
ющих второго, третьего 
уровня для предприятий 
ВПК, обеспечив финан-
сирование испытаний об-
разцов за счёт сэконом-
ленных в результате тен-
деров бюджетных средств.

Обеспечив конкурентную сре-
ду, можно в разы снизить расхо-
ды на закупки и при этом повы-
сить качество закупаемой продук-
ции, особенно в оборонке. При-
веду пример. Для изготовления 
детали из титана весом в один ки-
лограмм используется заготовка 
весом в семь килограммов. Шесть 
килограммов загоняется в струж-
ку, расходуется дорогостоящий 
титан, инструмент, как правило, 
импортный, рабочее время, вре-
мя работы станка и так далее. А 
всего-то нужно было изменить 
чертёж заготовки и уменьшить 
заготовку до 2,5 килограмма. В 
итоге себестоимость готового из-
делия снижается в три раза. Ни-
кто этим в оборонке не занима-
ется, потому что невыгодно сни-
жать затраты, потому что потом 
на это накручивается цена, за ко-
торую платит государство.

Пятое. Чтобы обеспечить спрос 
для импортозамещения, нужно 
распространить действующий за-
прет на закупки иностранной тех-
ники, имеющей российские ана-
логи, на компании с госучастием, 
госкорпорации, естественные мо-
нополии и дочерние структуры,  
а также подрядчиков. И надо об-
ратиться к Торгово-промышлен-
ной палате, чтобы они не всем 
подряд выдавали сертификат со-
ответствия, а только производи-
телям российской техники. И это 
требование – что может называть-
ся продуктом российской сборки - 
нужно закрепить законодательно. 
Этого пока в законодательстве нет.

Шестое. За прошлый год из 

страны утекло более 150 милли-
ардов долларов. И если государ-
ство не изменит отношение к биз-
несу, то в этом году уйдёт не 150, 
а  200 миллиардов долларов. Но 
самое страшное не то, что уходит 
капитал, а то, что вместе с капита-
лом из страны уезжают самые ак-
тивные, предприимчивые люди, 
те, кто может и должен вытащить 
страну из кризиса. Кто страну бу-
дет кормить? «Газпром», «Транс-
нефть», РЖД? Мы знаем, как они 
накормят. Или, может быть, гос-
банки, которым в очередной раз 
предлагается выделить полто-
ра триллиона рублей? Они будут 
страну кормить?

И последнее, самое главное. 
Экономический кризис ударил 
больнее всего по самым неза-
щищённым нашим гражданам: 
старикам, детям, малоимущим 
семьям. Подавляющее боль-
шинство обращений в приём-
ные СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ поступает именно от них. 
Как правило, людям не хватает 
средств на подорожавшие лекар-
ства, продукты питания и услуги 
ЖКХ, на которые уходит почти 
вся пенсия. На обеспечение ин-
сулином больных детей, на ока-
зание высокотехнологичной ме-
дицинской помощи детям, на по-
ставку в аптеки бесплатных ле-
карств – вот куда нужно потра-
тить полтора триллиона рублей, 
которые сейчас Правительство 
пытается раздать банкам. На всё 
это в регионах уже нет денег. Лю-
ди ждут от нас разумных и спра-
ведливых решений. 

Из страны уез-
жают самые 
активные, 
предприимчи-
вые люди, ко-
торые могут и 
должны выта-
щить страну из 
кризиса.

События на Украине 
волнуют россиян
Исследование, проведённое 
социологами ВЦИОМ в начале 
года, показывают, что события 
на Украине волнуют большин-
ство россиян: за новостями из 
соседней страны следят 83 % 
наших сограждан. Каждый вто-
рой опрошенный (50 %) назы-
вает происходящее граждан-
ской войной. Чаще респонден-
ты стали характеризовать си-
туацию как геноцид и террор 
(17 % против 12 % в октябре 
2014 года). Еще 17 % считают, 
что на Украине царят анархия 
и бандитизм. Также говорят о 
борьбе за власть (3 %), вмеша-
тельстве Запада (3 %).

В 2014 году население Земли уве-
личилось на 80 млн человек. Таким 
образом, к началу 2015 года общее 
число землян составило почти 7,3 
миллиарда. Каждую секунду на-
селение планеты увеличивается в 
среднем на 2,6 человека. 

В самой глубокой пещере мира 
Крубера-Воронья, расположен-
ной в Абхазии, испанские уче-
ные обнаружили новый вид жу-
желиц из рода Duvalius. Раньше 
в пещере уже были обнаружены 
неизвестные виды самых глубо-
ко обитающих подземных живот-
ных на планете.

Ежегодно в Мировой океан по-
падает более 8 млн тонн пласти-
кового мусора, убивая его уни-
кальную флору и фауну и загряз-
няя пляжи и морские берега. По 
оценкам ученых, самое большое 
количество пластикового мусо-
ра – 2,4 млн тонн, попадает в оке-
ан из Китая.

Специалисты из немецкого горо-
да Тюбинген утверждают, что одна 
из рукописей Корана, хранящая-
ся в местном университет, может 
считаться самой древней в мире, 
поскольку была записана в пери-
од с 649 по 675 гг. Это подтвердил 
радиоуглеродный анализ матери-
алов, хотя ранее эту рукопись да-
тировали лишь VIII-IХ веками.

Мировые чемпионы по долго-
летию – японцы. Мужчины там 
в среднем живут 78 лет, женщи-
ны – 85. Тех, чей возраст перева-
лил за отметку 100, – более 37 ты-
сяч! Геронтологи объясняют фе-
номен здоровым питанием, пре-
красным здравоохранением и хо-
рошим отношением к старикам.

Известный российский астро-
ном Леонид Еленин открыл коме-
ту COMET P/2014 X1 (ELENIN), 
которая относится к Солнечной 
системе. Сейчас комета находит-
ся на расстоянии 0,877 астроно-
мических единиц (1 единица рав-
на 149,6 млн. км.) от нашей пла-
неты, поэтому наблюдать коме-
ту можно лишь через телескоп. 
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Людям  
надо дать  
возможность 
деприватизи-
ровать  
квартиры

– Галина Петровна, недав-
но Госдума по инициативе депу-
татов фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» продлила срок 
бесплатной приватизации жилья 
ещё на год. Но идет и встречный 
процесс – в стране есть желаю-
щие вернуть жильё в муниципаль-
ную собственность. Чем это обу-
словлено?

– Законопроект СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ предлагал прод-

лить срок приватизации жилья 
на три года. Но в результате ком-
промисса Госдума проголосовала 
за годичное продление. Как гово-
рится, дали нам на год передыш-
ку. Однако это не решит, напри-
мер, проблемы детей-сирот. По-
этому мы с коллегами внесли за-
конопроект, который даже после 
окончания срока всеобщей при-
ватизации позволит такой кате-
гории граждан, как дети-сиро-
ты, в полной мере реализовать 
их жилищные права, сделать вы-
бор – продолжать пользоваться 
социальным наймом или офор-
мить жилье в собственность. На-
деюсь, за год мы успеем провести 
этот законопроект.

– Вторая категория граждан, 
права которой не будут обеспечены 
в связи с окончанием срока прива-
тизации, – старые очередники. Те, 
кто встал на учет еще до принятия 

новой редакции Жилищного ко-
декса в 2005 году. Это люди, кото-
рые стоят в очереди на получение 
жилья от 10 до 30 лет. Мы считаем, 
что перед ними государство не вы-
полнило обязательства по предо-
ставлению им жилья с правом 
на последующую приватизацию.

Наши оппоненты говорят, что 
эти очередники относятся к кате-
гории малоимущих. Что это инва-
лиды и пенсионеры, которые са-

ми нуждаются в поддержке госу-
дарства. Мол, им не потянуть бре-
мя собственности, которая пред-
полагает существенные затраты 
на её содержание. Особенно учи-
тывая то обстоятельство, что сей-
час введен обязательный взнос 
на капитальный ремонт много-
квартирных домов. Для собствен-
ника жилья, например, в Москве 
– это 15 рублей с квадратного ме-
тра. «Кусается» цена вопроса, ес-
ли умножить на общий метраж да-
же средней квартиры.

Кроме того, по Москве и Санкт-
Петербургу с 2015 года введен на-
лог, который будет рассчитывать-
ся, исходя из кадастровой стоимо-
сти жилого помещения, которая 
близка к рыночной.

Собственнику надо свое жилье 
страховать. Да, это не обязатель-
но, но случись что – тебе никто 
ничем не обязан. В общем, если 
некому помочь, если нет в семье 
лиц, заинтересованных оставить 
эту квартиру в собственности, тог-
да нет никакого смысла в привати-
зации. Но дело в том, что пока лю-
ди стояли в этой длинной очереди, 
у них выросли дети, и они готовы 
справляться с обязанностями соб-
ственника жилья.

А встречный поток желающих 
деприватизировать свои кварти-
ры как раз и обусловлен теми на-
грузками, в основном, финансо-
вого характера, о которых я ска-
зала. Людям, которые не в состо-
янии или не хотят по другим при-
чинам нести это бремя, надо дать 
возможность деприватизировать 
свои квартиры.

– Капитальный ремонт много-
квартирных домов за счет собствен-
ников жилья становится реально-
стью. Законом предусмотрены два 
альтернативных варианта накопле-
ния средств. То есть справедливость 
соблюдена?

– Действительно, существуют 
два формально равноправных ва-
рианта накопления средств на ка-
питальный ремонт: один – в «об-
щем котле», другой – на спец-
счёте. Но это только формально. 
На деле в регионах граждан либо 
не информируют об альтернати-
ве, либо запугивают тем, что день-
ги на спецсчёте пропадут. Их всех, 
по сути, запихивают в «общий ко-
тел». Остаются только активные 
дома, ЖСК и ТСЖ, где граждане 
все-таки выбирают спецсчет.

И вот сейчас все наши усилия 
должны быть направлены на то, 
чтобы граждане не боялись соби-
рать деньги именно на свой дом. 
Ведь это естественно – я хочу ре-
монтировать свой дом, а не дом со-
седа. И по Гражданскому кодексу 
так положено – собственник не-
сет бремя содержания имущества.

В свое время премьер-министр 
поддержал меня, и в законе поя-
вилась альтернатива – спецсчёт, 
иначе бы сейчас вся Россия бы-
ла в «общем котле». Причем нор-
ма «общего котла», с моей точ-
ки зрения, нарушает требования 

Гражданского кодекса. «Общий 
котел» нужен тем, кому наплевать 
на свой дом, кому ничего не инте-
ресно. Деньги таких собственни-
ков можно направить в «общий ко-
тел», пусть ими распоряжается ре-
гиональный оператор.

Кроме того, при нынешнем 
уровне инфляции и дефиците 
бюджетов такая система может 
в любой момент рухнуть. Люди 
начинают понимать, что такое 

«общий котел», начались отказы 
от уплаты взноса на капремонт.

А второй вариант, который со-
ответствует Гражданскому кодек-
су и Конституции, стимулирует 
человека быть собственником 
своего жилья. Но и здесь есть се-
рьёзная проблема, требующая ре-
шения. Когда гражданин откры-
вает счет в банке, который вхо-
дит в систему страхования вкла-
дов, то есть гарантия, что в слу-
чае банкротства банка ему вер-
нут деньги в пределах 1миллиона 
400 тысяч рублей. Но если спецс-
чет для накопления средств на ка-
премонт открывают ТСЖ, ЖСК, 
управляющая организация или 
региональный оператор, то стра-
хование не предусмотрено, по-
скольку они являются юридиче-
скими, а не физическими лица-
ми. Хотя на самом деле это день-
ги конкретных лиц, собственни-
ков конкретных квартир.

Надо решить проблему, как за-
страховать этот спецсчет, чтобы 
граждане не боялись, что их деньги 
пропадут, если банк обанкротит-
ся. А такое было в 1998 году с на-
коплениями в ЖСК, у людей па-
мять хорошая. Кроме этого, для се-
рьёзного ремонта люди не успеют 
накопить необходимые средства 
в короткие сроки. На совещании 
правительства 2 февраля Медведев 
одобрил моё предложение о разра-
ботке механизмов льготного кре-
дитования капитального ремонта 
многоквартирных домов на дли-
тельный срок.

– Считается, что введение обяза-
тельного лицензирования на управ-
ление многоквартирными домами 
оградит собственников жилья от не-
добросовестных управляющих ком-
паний. Но в ходе реализации проек-
та партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ «За справедливость в ЖКХ» 
выяснилось, что значительное чис-
ло ассоциаций и других объедине-
ний собственников жилья выступа-
ют против такой нормы закона. Чем 
это вызвано?

– Я тоже противник этой нормы. 
Единственный положительный 
момент в лицензировании управ-
ляющих организаций – это требо-
вание сдачи экзаменов на знание 
Жилищного кодекса, что хоть не-
много повысит их профессиональ-
ный уровень. Сейчас не управляю-
щие организации «жируют», а ре-
сурсоснабжающие организации. 
Они всячески норовят выставлять 
счета не по факту потребления, 
а по нормативам, которые рас-
считаны по старой методике и ча-
сто завышены. Особенно злоупо-
требляют этим поставщики тепла. 
В результате дело доходит до нео-
боснованных банкротств управля-
ющих организаций. Но я знаю слу-
чаи, когда отдельные председате-
ли ТСЖ и ЖСК всё же выигрыва-
ли иски у тепловиков на десятки 
миллионов рублей. Представляе-
те, какие масштабы?

– Каковы перспективы ликви-
дации аварийного жилья в стране 

и вообще решения жилищной про-
блемы?

– «Аварийка» – это наш наци-
ональный позор, с которым на-
до заканчивать. Но эта проблема 
по стране не будет решена даже 
до 2017 года. Сейчас финансиро-
вание расселения граждан из ава-
рийного жилья идет по двум на-
правлениям: из средств государ-
ственной корпорации – Фон-
да содействия реформированию 
ЖКХ и из бюджетов субъектов 
РФ. Сложность в том, что хотя 
нам и удалось законодательно 
уменьшить долю софинасирова-
ния регионов, нагрузка для мно-
гих из них всё равно неподъём-
ная. С этой проблемой справля-
ются пока Москва и десяток ре-
гионов-доноров.

Но есть и подвижки в решении 
жилищной проблемы. С 2005 го-
да я предлагала идею некоммер-
ческого найма. И вот через 9 лет 
создана по крайней мере законо-
дательная база. Сейчас нужно до-
биться внесения поправок в На-
логовый кодекс о льготах для за-
стройщиков, иначе это не будет 
работать. Интерес к некоммерче-
скому найму жилья очень велик, 
в основном, со стороны людей 
с небольшими доходами, но не 
являющихся малоимущими. Это 
так называемый средний класс: 
бюджетники, молодые семьи, ко-
торые с удовольствием снимали 
бы жилье у муниципалитетов, го-
сударства и некоммерческих ор-
ганизаций по ценам ниже ры-
ночных.

– Насколько ниже рыночных?
– Будет административное регу-

лирование цен в таких домах. Цена 
будет меняться только в зависимо-
сти от уровня инфляции. В Москве 
стоимость некоммерческого найма 
может составлять 50% от рыноч-
ной цены, во Владимире или Ива-
нове – 80%. Но в любом случае вы-
годнее иметь дело с государством 
или с муниципалитетом, чем с ба-
бой Маней, которая завтра может 
указать жильцам на дверь, найдя 
более выгодного клиента.

Если эта система заработает, 
то она даст возможность моло-
дым семьям не отдавать весь до-
ход за наем квартиры, а при жела-
нии накопить на собственное жи-
лье. Это еще и возможность мо-
бильного перемещения граждан 
в условиях кризиса. В этом заин-
тересованы руководители крупных 
развивающихся предприятий, ко-
торые приглашают специалистов 
с семьями на длительный срок 
из других регионов. Им очень нуж-
но такое жилье, и они готовы уча-
ствовать в софинансировании это-
го строительства. Налоги бы сни-
зить и еще льготные кредиты дать. 
Некоммерческий жилищный фонд 
должен был появиться у нас в стра-
не еще лет десять назад, потому, 
что проблема жилья – одна из са-
мых главных.

Беседовал Валерий ЦЫГАНКОВ

Председатель комитета 
ГД по жилищной политике 
и жилищно-коммунальному 
хозяйству Галина Хованская 
рассказала, как решаются 
проблемы, которые, по дан-
ным соцопросов, больше 
всего волнуют россиян.

ГАЛИНА ХОВАНСКАЯ: 

«АВАРИЙКА» – НАШ НАЦИОНАЛЬНЫЙ  
ПОЗОР, С КОТОРЫМ НАДО ЗАКАНЧИВАТЬ



Глава ФСБ Александр Бортников 
7 марта сообщил о задержании 
первых подозреваемых по делу 
об убийстве Бориса Немцова. Ими 

стали уроженцы Северного Кавказа 
Заур Дадаев и Анзор Губашев. Затем 

следственные органы заявили о еще 
трех задержанных – Шагиде Губашеве, 
Тамерлане Экскерханове и Хамзате Баха-
еве. Басманный суд Москвы 8 марта из-
брал для всех пятерых фигурантов меру 
пресечения в виде заключения под стра-
жу. Ещё один подозреваемый в причаст-
ности к убийству Беслан Шаванов не до-
жил до суда – он погиб при задержании, 
подорвав себя гранатой.
Как заявили в Следственном комитете, 
Заур Дадаев признал свою причастность 
к убийству Бориса Немцова. Мотивом для 
преступления якобы послужила резкая кри-
тика в адрес мусульман, высказанная Нем-
цовым после нападения исламистов на ре-
дакцию журнала Charlie Hebdo в Париже.
Таким образом, «исламистская версия» 
преступления становится основной.
Вместе с тем правоохранительные органы 
зафиксировали и зарубежные контакты по-
дозреваемых в убийстве Немцова, поэтому 
версия о зарубежном следе также активно 
прорабатывается.
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ЭКСПЕРТИЗА

Так считает доктор эко-
номических наук, заме-
ститель директора Ин-
ститута социально-эко-

номических проблем на-
родонаселения РАН Оль-

га Александрова. Выступая 
на заседании Экспертного 
совета фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» по мерам 
поддержки населения и ре-
ального сектора экономи-
ки в условиях кризиса, она 
обратила внимание на па-
дение уровня жизни насе-
ления, которое грозит стра-
не серьезными последстви-
ями.

Алексей ВОЛЬНОВ

Как заявила Ольга Александро-
ва, даже беглый взгляд на пред-
лагаемые правительством ме-
ры по выходу из кризиса гово-
рит о том, что Россия на очеред-
ной исторической развилке сво-
рачивает в колею, которая ведёт 
к дальнейшей деградации стра-
ны. Социально-экономический 
блок правительства, да и вся госу-
дарственно-политическая систе-
ма живёт представлениями о том, 
будто социальная политика – это 
удавка на шее экономики. Зна-
чит, расходы на нее следует мини-
мизировать и таким образом из-
бавиться от этого тормоза разви-
тия. Пробить брешь в этой желе-
зобетонной позиции невозмож-
но. Наука пытается снабжать ор-
ганы власти надёжной аргумен-
тацией и актуальными фактами, 
которые реально отражают нашу 
действительность. Но правитель-
ство не желает слышать правду 
о текущем положении дел.

В стране полностью исчерпа-
ны два драйвера экономическо-
го роста – потребительский спрос 
и возможности внутреннего рын-
ка. Каждый серьезный экономист 
знает, что важнейшей антикри-
зисной мерой является адекват-
ная политика доходов. Насколь-
ко адекватна проводимая ныне 
политика – вопрос риториче-
ский. Взять хотя бы систему гос-
закупок, которая не даёт никаких 
преференций для отечественных 
производителей и держит финан-
сирование организаций и учреж-
дений бюджетной сферы на го-
лодном пайке.

Говоря о приоритетах по-
литики, эксперт привела та-
кой пример. На переезд выс-
шей судебной власти из Мо-
сквы в Петербург было выделено 
14 млрд рублей. А на программу 

фундаментальных исследова-
ний РАН правительство выдели-
ло лишь 2 млрд рублей, при этом 
научным школам Академии бы-
ло заявлено, что грант в 400 ты-
сяч рублей на одно направле-
ние исследований сокращается 
до 200 тысяч. Такое же отноше-
ние демонстрируется и ко мно-
гим отраслям социальной сферы.

Правительство утверждает, что 
всё дело в критическом уровне 
задолженности регионов, кото-
рый составляет 2 трлн рублей. 
Об этом, в частности, заявил 
министр финансов Силуанов. 
Но чем же занимались в «деся-
тилетие тучных лет», многократ-

но увеличивая эти долги? Те-
перь регионам решено выделить 
160 млрд рублей на покрытие про-
центов от задолженности. Поло-
вину этой бюджетной суммы ре-
гионы обязаны вернуть иностран-
ным кредиторам.

По словам Александровой, 
перспектива подготовки кадров 
в стране находится тоже в плачев-
ном состоянии. Тотальная моне-
тизация услуг и желание все «по-
ставить на счетчик» в период кри-
зиса и растущей безработицы мо-
гут привести общество к необ-
ратимым последствиям. Меж-
ду тем в ныне развитых европей-
ских странах такие социальные 
расходы даже в трудные времена 
никоим образом не снижались. 

Наоборот, государство всячески 
помогало населению адаптиро-
ваться к непростым условиям су-
ществования. Меры по структу-
рированию социальных расходов, 
благодаря которым удалось сни-
зить и безработицу, и бедность, 
были приняты в 21 стране мира.

Институт социально-эконо-
мических проблем народонасе-
ления РАН провел большое на-
учное исследование, на основа-
нии которого пришел к выводу, 
что избыточное неравенство мо-
жет быть эффективным стимулом 
для предпринимательской актив-
ности и саморазвития, но сверх-
избыточное неравенство является 

тормозом экономического 
роста и драйвером депопу-
ляции. Были просчитаны 
различные варианты на-
логообложения социаль-
ных трансфертов, которые 
показали, как несправед-
ливое распределение до-
ходов порождает край-
не негативный для стра-
ны эффект. Но особенно 

важно то, что исследования дока-
зывают факт необратимых демо-
графических последствий – это 
миллионы деторождений, отло-
женных на неопределенный срок, 
и колоссальная смертность в тру-
доспособном возрасте.

Эти цифры поражают. По рас-
четам ученых, если так называ-
емые инфрастуктурные рефор-
мы и впредь будут продолжаться 
такими же темпами, как послед-
нюю четверть века, то к 2050 го-
ду численность населения России 
сократится с нынешних 143 мил-
лионов до 124 миллионов чело-
век. Если же включить известные 
не экстремистские комбинации 
инструментов снижения избы-
точного неравенства, то можно 

использовать еще два оставшиеся 
сценария и получить прирост на-
селения к 2050 году в одном слу-
чае в 16 миллионов, в другом – 
19 миллионов человек.

По словам Ольги Александро-
вой, следует критически отно-
ситься к данным об уверенном 
приросте населения страны. Ес-
ли взять данные Росстата за осень 
2014 года от Архангельска до юж-
ных регионов России, то есть по-
смотреть на сугубо русские обла-
сти, то мы всюду видим тенден-
цию, которая в совокупности да-
ет минус 137 тысяч населения. 
Не стоит особо радоваться и тому, 
что детей у нас так много, что все 
школьные классы переполнены. 
«Как человек, который часто бы-
вает в регионах, я должна сказать, 
что переполненные классы – это 
следствие внедрения федерально-
го закона о подушевом финанси-
ровании и майских указов прези-
дента. Нищие регионы вынужде-
ны доводить численность школь-
ников до средней за счёт сокра-
щения педагогических кадров 
и набивания классов под завяз-
ку», – заявила эксперт.

Последний рейтинг глобальной 
конкурентоспособности, опубли-
кованный в рамках Давосского 
форума, показывает, что в первых 
рядах находятся те страны, пра-
вительства которых много тра-
тят на социальные нужды. И дело 
тут не в объёме бюджетных рас-
ходов, а в том, куда они направ-
ляются. Доходы населения – это 
самый острый вопрос, за кото-
рым стоит не только финанси-
рование потенциального спро-
са на товары и услуги производи-
тельного сектора, но и репродук-
тивность, и продолжительность 
жизни, и качество человеческих 
ресурсов. 

Ночью 27 февраля в Москве 
был убит оппозиционный поли-
тик Борис Немцов. Комментируя 
это трагическое событие, лидер 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Сергей Миронов заявил, 
что террористический акт, ско-
рее всего, был организован и осу-
ществлён теми, кто хочет нака-
лить и дестабилизировать обста-
новку в России. «На Украине все 
накалилось после крови на Май-
дане, поэтому «сценарий» узнава-
емый», – сказал он. Наглое, де-
монстративное убийство в цен-
тре Москвы одного из главных 
организаторов марша так назы-
ваемой несистемной оппозиции, 
который должен был состоять-
ся 1 марта, – это вызов россий-
ским властям, вызов московской 
полиции.

Миронов напомнил, что не-
которые радикальные оппози-
ционеры совсем недавно откры-
то говорили о том, что необхо-
димым условием для свержения 
власти в России должно стать со-
бытие, которое послужит «спу-
сковым механизмом». И убийство 
Немцова в этом контексте похо-
же на самую настоящую полити-
ческую провокацию для начала 
цветной революции. «Я не удив-
люсь, если в конечном итоге 
к такому убийству привели не-
кие задумки из дальнего зарубе-
жья», – подчеркнул он. Именно 
такая смерть Немцова была вы-
годна тем, кому не нравится аб-
солютно самостоятельная внеш-
няя политика России и консоли-
дация общества вокруг руковод-
ства страны, считает лидер СР.

ВЕРСИЯ

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПОСТАВИЛО  
СТРАНУ «НА СЧЕТЧИК»

Сергей МИРОНОВ: 

 «Убийство  
Немцова – это 
политическая 
провокация»

Доходы  
населения – 
самый важный 
вопрос

Николай ЛЕВИЧЕВ:  

«Главное, чтобы дело Хорошавина не стало «показухой»
Арест главы Сахалинской об-
ласти Александра Хорошави-
на и расследование его деятель-
ности может стать самым гром-
ким коррупционным скандалом 
последнего времени. Губернато-
ра подозревают во взятке более 
чем в пять миллионов долларов. 
Впрочем, при обысках, проведен-
ных Следственным комитетом 
в Москве и на Сахалине, на квар-
тирах и в резиденциях Хоро-
шавина обнаружили только на-
личных денег в разных валютах 
на миллиард рублей и 800 пред-
метов дорогостоящих ювелир-
ных изделий. Бывшему губерна-
тору грозит до 15 лет тюрьмы.

«Задержание главы Сахали-
на – это сигнал, прежде все-
го, для руководителей субъек-
тов Дальнего Востока. Я связы-
ваю это с неудовлетворительной 
реализацией федеральной целе-
вой программы развития регио-
на, – заявил заместитель Пред-
седателя Государственной Думы 
Николай Левичев, комментируя 
это событие. – Кроме того, это 
явное предупреждение для всех 
чиновников, кто совсем потерял 
чувство реальности и элементар-
ную совесть. Кто даже в услови-
ях кризиса не смог умерить свои 
коррупционные аппетиты. Ведь 
это 200 лет назад коррупция была 

«взяткой борзыми щенками» – 
сейчас это целая теневая систе-
ма перераспределения средств».

Главное, считает вице-спикер, 
чтобы дело Хорошавина не ста-
ло «показухой». Задержание са-
халинского губернатора долж-
но ознаменовать, наконец, на-
чало решающего этапа борьбы 
с коррупционной системой. «Это 
до кризиса общество к ней кое-
как адаптировалось. А в условиях 
сокращения доходов населения 
и урезания социальных программ 
терпеть больших начальников, 
жирующих на государственные 
средства, никто не станет», – 
подчеркнул Левичев.

МНЕНИЕ

ФОТО  ТАСС



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
продолжает реализацию феде-
рального социально-патриоти-
ческого проекта «Дети войны», 
стартовавшего в июне 2011 года. 
Его цель – привлечь внимание 
общества к нуждам и чаяниям 
детей того трагического време-
ни, на законодательном уровне 
добиться для них социальной за-
щиты, предоставив для этого все 
необходимые гарантии.

В рамках этой работы депу-
таты фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» неоднократно 
вносили в Госдуму проект Фе-
дерального закона «О статусе 
детей Великой Отечественной 
войны», касающийся граждан 
России, родившихся в период 
с 23 июня 1928 года по 3 сен-
тября 1945 года. Законопро-
ект предусматривает «детям 
войны» ежемесячную выплату 
в размере 1000 рублей, а также 
внеочередное оказание меди-
цинской помощи в федераль-
ных и региональных медицин-
ских организациях и льготы 

по оплате жилых помещений 
и коммунальных услуг. Но каж-
дый раз проект закона не по-
лучал поддержки большинства 
парламентариев.

В очередной раз эта законо-
дательная инициатива фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
была внесена 15 апреля 2014 го-
да депутатами Олегом Ниловым, 
Михаилом Емельяновым, Вале-
рием Гартунгом, Андреем Руден-
ко, Сергеем Дорониным, Еленой 
Мизулиной и Дмитрием Горов-
цовым и представлена в Госду-
ме 25 февраля 2015 года. 

«Только по причине великой 
несправедливости и появляют-
ся такие законы. Если бы пенсия 
всем нашим трудящимся нор-
мально рассчитывалась бы по 
их труду, по их вкладу, по про-
литой крови и потерям, кото-
рые люди понесли, то никто 
бы не выходил на думскую три-
буну и не говорил бы о каких-то 
особых льготах. Многие ветера-
ны Великой Отечественной вой-
ны, которые получали достойную 

пенсию, к сожалению, ушли 
из жизни. Их пенсионные день-
ги остались в бюджете, так да-
вайте направим их на поддерж-
ку другой категории граждан, по-
страдавшей от войны», – пытал-
ся убедить нижнюю палату пар-
ламента Нилов.

Между тем в регионах страны 
социально-патриотический про-
ект «Дети войны» продолжает на-
ходить поддержку. К 19 субъектам 

РФ, уже принявшим соответству-
ющие законы, недавно присоеди-
нилась Ленинградская область – 
25 февраля депутаты областного 
парламента единогласно приня-
ли закон о мерах социальной по-
мощи этой категории граждан. 
В Ленинградской области их на-
считывается свыше 13 тысяч че-
ловек. Особенно важно, что дан-
ный закон был принят в канун 
70-летия Победы.

СОЦИУМ5
НАДО ВМЕСТЕ БОРОТЬСЯ С МОНОПОЛИЯМИ ИНИЦИАТИВА

Спасет 
ли частная 
медицина от вала 
приписок?

Этим вопросом задался Экс-
пертный Совет фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», ко-
торый провел в Госдуме кру-
глый стол на тему «Государ-
ственно-частное партнерство 
в сфере здравоохранения».

Открывая дискуссию, веду-
щая мероприятия, – член коми-
тета ГД по охране здоровья Оль-
га Красильникова подчеркнула, 
что принципы государственно-
частного партнерства (ГЧП) могут 
быть успешно реализованы в лю-
бой сфере, где пересекаются инте-
ресы бизнеса и государства. Одна 
из таких сфер – медицина. «Госу-
дарство заинтересовано в улучше-
нии качества медицинской помо-
щи, а бизнес может выгодно вло-
жить средства, одновременно вы-
полняя значимые для общества 
задачи», – считает депутат.

Единого закона по государ-
ственно-частному партнерству 
в здравоохранении пока не су-
ществует, есть только постанов-
ление правительства о привле-
чении в медицину частных ин-
вестиций, однако механизм его 
реализации еще не разработан. 
Как сообщил директор департа-
мента инфраструктурного разви-
тия Минздрава РФ Андрей Казу-
тин, в последние годы 55 регио-
нов страны на свой страх и риск 
приняли местные законы, каса-
ющиеся отношений государства 
и частных медицинских компа-
ний. Теперь их надо не только 
как-то унифицировать, но и ре-
шить главный вопрос – чтобы 
от этих нововведений не стра-
дали малоимущие.

Тут есть над чем ломать голо-
ву. Во-первых, более 60% населе-
ния страны не удовлетворены ка-
чеством медицинских услуг. Во-
вторых, далеко не секрет, что за-
траты на лечение сегодня не со-
ответствуют реальным тарифам 
обязательного медицинского 
страхования. Подлоги в клиниках 
приняли характер колоссального 
вала приписок. Врачи изменяют 
диагнозы на более устрашающие, 
чтобы пациент становился доро-
же и была возможность получать 
субсидии от государства. Об этом 
заявила врач одной из москов-
ских больниц Ольга Демичева.

Существуют серьезные адми-
нистративные барьеры для уча-
стия частного сектора здравоох-
ранения в реализации госзака-
за, хотя на федеральном уровне 
сегодня созданы все условия для 
широкого вовлечения негосудар-
ственных провайдеров в работу 
по реализации территориальных 
программ ОМС. Но глава Минз-
драва Вероника Скворцова не раз 
подчеркивала, что концессион-
ные соглашения открывают пе-
ред медициной новые возмож-
ности. Ведь это не платная мед-
помощь, а бесплатная помощь 
в рамках госгарантий.

Участники «круглого стола» 
отметили, что регионы сами 
должны координировать усилия 
по использованию этого потен-
циала. В то же время есть и су-
губо специфические россий-
ские проблемы общефедераль-
ного значения. Прежде всего, это 
отсутствие целостной политики 
реформирования отрасли, низ-
кое качество управления, пло-
хая технологическая оснащен-
ность и неэффективное медстра-
хование.

Депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» на-
мерены инициировать 
принятие законодатель-

ных поправок, направ-
ленных на повышение эф-

фективности Федеральной 
антимонопольной службы.

Валерий ЦЫГАНКОВ

Рост цен на продукты питания, 
лекарства и другие предметы пер-
вой необходимости продолжается. 
В большинстве случаев это явле-
ние не поддаётся логическому объ-
яснению. Да, резко подорожала 
по отношению к рублю иностран-
ная валюта, но при чём здесь ря-
занское молоко или воронежская 
картошка?

Продолжает удивлять фармацев-
тика. По данным Росздравнадзо-
ра, в январе 2015 года по отноше-
нию к январю 2014 года в среднем 
по России уровень розничных цен 
на жизненно необходимые и важ-
нейшие лекарственные препара-
ты амбулаторного сегмента увели-
чился на 5,4%. При этом наиболее 
заметно – на 7,3% – подорожали 
отечественные лекарства. В Но-
восибирской области, например, 
рост цен на медикаменты соста-
вил около 50%. В некоторых апте-
ках региона нафтизин стал дороже 
на 750%, валидол – на 200%, кор-
валол – на 75%.

В других областях ситуация 
не лучше, и это относится не толь-
ко к лекарственным препаратам. 
Дорожают бензин и солярка, хотя 
их не за границей производят. Не-
подъёмными стали тарифы на же-
лезнодорожные перевозки. Такое 
ощущение, что в России понятие 
«конкуренция» означает возмож-
ность назначить более высокую 
цену за аналогичный товар или ус-
лугу. Так ли это, депутаты СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ выясня-
ли у руководителя Федеральной 
антимонопольной службы Иго-
ря Артемьева, который выступил 
20 февраля в Госдуме на «прави-
тельственном часе».

О необходимости наведения 
порядка в жилищном строитель-
стве говорил депутат Михаил Сер-
дюк. Он отметил, что, с одной сто-
роны, подрядные организации 

завышают сметы на строительные 
работы, с другой – ресурсоснаб-
жающие организации формируют 
свои тарифы, исходя из доистори-
ческих нормативов. Это сказыва-
ется на себестоимости строитель-
ства и доступности жилья.

Депутат Галина Хованская пред-
ложила главе ФАС вместе поду-
мать над тем, как исключить си-
туацию, при которой конкурсы 
по отбору управляющих органи-
заций по управлению жилфондом 
выигрывают компании, аффили-
рованные с местными властями.

Чересчур большое количество 
контрольно-надзорных органов 
тормозит развитие предпринима-
тельства. Об этом заявил депутат 
Михаил Брячак. По его мнению, 
правительство не выполняет по-
ручение президента о сокращении 
всевозможных контролёров. Хотя 
именно эта мера может не только 
оздоровить рынок, но и снизить 
нагрузку на бюджет.

О конкуренции на рынках гово-
рил в своём выступлении от фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
депутат Олег Нилов. Он счита-
ет, что продовольственные рын-
ки опутаны «махровой», с крими-
нальным оттенком, монополией. 
На каждом рынке перекупщики 
торгуют одним и тем же товаром 
по одним и тем же высоким ценам, 
и ни один реальный производитель 

продукции не имеет туда доступа. 
А если он и придёт, то вынужден 
будет торговать только по тем це-
нам, по которым ему укажут. Мо-
нополизм – главная беда россий-
ской экономики, заявил депутат, 
без создания реальной конкурен-
ции победить цены просто при-
казом и какими-то ограничения-
ми невозможно.

Руководитель ФАС согласился 
с большинством замечаний депу-
татов фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» и высказал свои мыс-
ли о дальнейшей работе антимо-
нопольной службы. «Нам нужно 
вместе проводить гораздо более 
жесткую позицию по отношению 
к естественным монополиям, в том 
числе в тарифном регулировании, 
в том числе и законодательно», – 
заключил Игорь Артемьев.

Комментируя выступление гла-
вы ФАС, заместитель Председа-
теля Госдумы Николай Левичев 
отметил, что депутаты услыша-
ли от него много конструктивных 

предложений. Но что мешает 
их реализовать? По мнению Ле-
вичева, речь Артемьева долж-
ны были послушать сами члены 
правительства. Цены-то взлете-
ли в разы, а они вместо конкрет-
ного плана действий предлагают 
набор деклараций.

«Наша фракция готова поддер-
жать антимонопольную службу 
в законодательном обеспечении 
поддержки конкурентоспособно-
сти отечественного производителя, 
особенно малого бизнеса, аграри-
ев, – заявил Левичев. – Важно, что 
глава ФАС признал беспрецедент-
ные нарушения в сфере естествен-
ных монополий, в ЖКХ, где тари-
фы завышаются в два раза. Мы го-
товы включиться в работу по кон-
тролю над тарифообразованием. 
Наш федеральный партийный про-
ект «За справедливость в ЖКХ» мо-
жет оказать антимонопольщикам 
значительную помощь. Надеем-
ся, что при поддержке ФАС будет 
наконец принят наш законопро-

ект об ограничении тари-
фов естественных моно-
полий. Во всяком случае, 
риторика Игоря Артемьева 
в этом вопросе настраивает 
на оптимизм. Ждем от гла-
вы ФАС реального сотруд-
ничества со всеми фракци-
ями, в том числе оппози-
ционными».

СР поддержит 
ФАС в ограни-
чении цен  
и тарифов

ФОТО  ТАСС

СОЦЗАЩИТА

Госдума опять отклонила закон 
о детях войны
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Проще – не значит лучше
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Миронов назвал недопусти-
мым изменение границ региона или муници-
пального образования без проведения рефе-
рендума. Так он прокомментировал приня-
тую 26 февраля Законодательным собрани-
ем Нижегородской области поправку в мест-
ный закон об административно-территори-
альном устройстве, согласно которой теперь 
для изменения территориальных границ 
не требуются спрашивать мнение граждан – 
достаточно решения совета депутатов райо-
на, чья граница меняется.

Поводом для изменения регионального за-
кона стал возможный обмен территориями 
между Нижегородской и Владимирской об-
ластями. Речь идет о нескольких населенных 
пунктах Володарского и Павловского райо-
нов Нижегородской области и Гороховецко-
го района Владимирской области, где мно-
гие жители проживают в одном районе, а ра-
ботают в другом. Кроме того, в Юрьевец-
ком районе Ивановской области обсуждает-
ся идея о присоединении его к Нижегород-
ской области.
Миронов считает, что только референдум, 

только учет мнения всех жителей района 
или иного муниципального образования, чья 
административная принадлежность может 
поменяться, позволит решать такие вопро-
сы без конфликтов и без нарушения осно-
вополагающих конституционных принципов. 
«Проще – не значит лучше. Полагаю, что ни-
жегородские депутаты совершили ошибку, 
изменив региональный закон о территори-
альном устройстве. Эта ошибка должна быть 
исправлена, и лучше, если это сделает само 
Законодательное собрание Нижегородской 
области», – заявил Сергей Миронов.

ПЕРСПЕКТИВЫ

Анатолий АКСАКОВ:    

«СИТУАЦИЯ  
С БАНКАМИ СЛОЖНАЯ, 
НО НЕ ДРАМАТИЧНАЯ»
БАНКИ

Выступая на заседании Межбанковского совета в Со-
вете Федерации, президент Ассоциации региональ-
ных банков России, зампредседателя Комитета ГД по 
финансовому рынку, депутат фракции «СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ» Анатолий Аксаков заявил, что ключевая 
ставка по кредитам, которая в феврале составляла 15%, 

должна плавно снижаться.

Аксаков отметил, что 
ситуация с банковской 
ликвидностью слож-
ная, но не драма-
тичная, все зависит 
от правильно при-
нятых решений пра-
вительства и Центро-
банка. Депутат обра-
тил внимание на депо-
зиты юридических лиц 
в динамике прироста банков-
ских ресурсов. Видно, что они 
выросли больше чем в два раза, 
и средства на счетах кредитных 
организаций также выросли 
почти в три раза. Но при этом 
все твердят, что не хватает де-
нег в экономике, нет средств 
на реализацию намеченных 
проектов.

«Получается парадоксальная 
ситуация – везде говорится, что 
необходимо увеличение креди-
тования экономики, привлече-
ние средств Центробанка для то-
го, чтобы было больше ликвид-
ности. Но в тоже время, сред-
ства у отдельной группы пред-
приятий есть, но они не цирку-
лируют в экономике», – сказал 
Аксаков.

По его мнению, здесь 
несколько причин. 

Первая – это высо-
кие ставки по депо-
зитам, которые по-
зволяют юридиче-
ским лицам зарабо-
тать намного боль-

ше, чем если бы они 
занимались реальны-

ми делами: расплачива-
лись со своими смежника-

ми, выполнившими заказ, пла-
тили штрафы за не выполнен-
ные обязательства перед клиен-
тами. Поэтому надо найти меха-
низмы дестимулирования такой 
легальной схемы зарабатывания 
денег в обход экономики. Вто-
рая причина связана с тем, что 
эти деньги не абсорбируются са-
мой экономикой. Надо найти 
инструменты, которые решат 
эту проблему.

К числу таких инструментов 
в первую очередь относится уро-
вень ключевой ставки Центро-
банка. Сделать кредиты доступ-
ными для предприятий – один 
из важных экономических прио-
ритетов на сегодня. Эта тема ак-
тивно обсуждается участниками 

рынка с декабря 2014 года, после 
того как ЦБ резко, до 17% повы-
сил ставку, чтобы остановить па-
нику из-за девальвации рубля. 
В конце января уровень ключе-
вой ставки был понижен до 15%, 
но рынок по-прежнему ждет 
нормального доступа к банков-
ским кредитам.

Анатолий Аксаков подчер-
кнул, что рентабельность эко-
номики сегодня составляет ме-
нее 10%. Только отдельные сек-
тора могут сегодня позволить 
себе такое дорогое кредитова-
ние, для большинства участ-
ников рынка оно стало за-
претительным. «Надеюсь, что 
в третьей декаде марта клю-
чевая ставка будет снижена 
до 12–13%, и затем в апреле 
и в мае она тоже будет снижать-
ся по одному пункту, – сказал 

депутат. – Тем более что ситу-
ация с инфляцией будет улуч-
шаться». А именно на инфля-
ционные ожидания ориентиру-
ется Центробанк, принимая ре-
шение о ключевой ставке.

В числе других предложений 
по улучшению ситуации с лик-
видностью банковской систе-
мы Аксаков назвал предостав-
ление права ЦБ страховать ри-
ски на рынке межбанковского 
кредитования, запуск механиз-
ма секьюритизации кредитных 
портфелей, введение страхо-
вания для неименных сберега-
тельных сертификатов, развитие 
проектного финансирования, 
участие средних банков в про-
грамме докапитализации и за-
конодательное оформление ре-
гулирования деятельности рей-
тинговых агентств. 

ФОТО ТАСС

ДУМСКАЯ ХРОНИКА

Перекупщиков 
сельхозпродукции 
поубавится

Приватизацию  
жилья продлили 
на год

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предложила изменить поря-
док возмещения НДС при ре-
ализации сельскохозяйствен-
ной продукции на экспорт. Со-
ответствующий законопроект 
внесли в Госдуму Сергей Ми-
ронов и Михаил Емельянов. 
Авторы инициативы отмети-
ли, что Россия является круп-
ным экспортером продукции 
зерновых и масличных куль-
тур, растительного масла и дру-
гих продуктов. 

Между тем, ситуация вокруг 
экспорта из РФ этих сельхоз-
продуктов приводит к тако-
му порядку возмещения НДС, 
который позволяет недобро-
совестным участникам рынка 
извлекать для себя экономиче-
скую выгоду, уклоняясь от на-
логов. Предложенные депу-
татами «СР» поправки в На-
логовый кодекс РФ поставят 
право предприятий-экспорте-
ров на вычет сумм НДС по ре-
зультатам экспортных опера-
ций в зависимость от приоб-
ретения ими сельхозпродук-
ции только непосредственно 
у её производителей или у ком-
пании, которая сама приобрела 
продукцию у производителей.

Госдума в первом чтении 
приняла законопроект СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ о прод-
лении срока приватизации жи-
лых помещений на один год - 
до 1 марта 2016 года. Один из 
авторов законопроекта Иван 
Грачёв отметил, что около по-
лутора миллионов россий-
ских семей проживают сегод-
ня в аварийном жилье, и окон-
чание срока приватизации мо-
жет оставить их у «разбитого 
корыта». 

Крымчане тоже должны по-
лучить свой шанс на привати-
зацию жилья, считает пред-
седатель Комитета ГД по жи-
лищной политике и жилищ-
но-коммунальному хозяйству 
Галина Хованская. Они про-
сили продлить ее на два года, 
но даже если срок увеличит-
ся только на год, это даст им 
возможность лучше адапти-
роваться к изменившейся для 
них законодательной сфере.  
Но бесплатная приватизация 
не может быть бесконечной. 
«В течении этого года каждый 
потенциальный собственник 
должен чётко определиться, го-
тов ли он самостоятельно не-
сти бремя затрат на содержа-
ние своего жилья или ему луч-
ше остаться в категории арен-
датора, а эти затраты будет не-
сти муниципалитет», - подвел 
итог депутат «СР» Андрей Ру-
денко. 

Экономия на подгузниках для инвалидов
На пленарном заседании 

Госдумы 17 февраля депутат 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

Александр Ломакин-Румянцев 
выступил с резкой критикой про-
екта приказа Минтруда России 

об увеличении сроков пользова-
ния техническими средствами ре-
абилитации инвалидов. «В целях 
повышения эффективности рас-
ходования средств федерально-
го бюджета» чиновники предла-
гают, например, увеличить срок 
пользования комнатной коля-
ской до восьми лет. В два и более 
раз увеличиваются сроки пользо-
вания протезами, сложной орто-
педической обувью, слуховыми 
аппаратами. Менять абсорбиру-
ющее белье и подгузники детям 
и взрослым инвалидам, по расчё-
там Минтруда, допустимо не ча-
ще, чем два раза в сутки.

Ломакин-Румянцев считает, 
что такая «оптимизация» вызва-
на не столько экономическим, 
сколько нравственным кризи-
сом правительства. «Если бы ав-
торы проекта этого приказа по-
интересовались мнением не толь-
ко производителей, но и самих 
инвалидов, то узнали бы, что да-
же самая качественная массовая 

коляска при условии ее ежеднев-
ного использования не продер-
жится восемь лет, – уверен депу-
тат. – Есть только один способ за-
ставить эти технические средства 
служить так долго – пользовать-
ся ими как можно реже. Но тог-
да для чего же мы затевали Госу-
дарственную программу «Доступ-
ная среда»? Зачем ратифицирова-
ли Конвенцию ООН о правах ин-
валидов?»

Александр Ломакин-Румян-
цев призвал Минтруда отозвать 
проект приказа и совместно 
с Фондом социального страхо-
вания навести порядок в ценах 
при госзакупках технических 
средств для людей с ограничен-
ными возможностями. А Госу-
дарственной Думе он предло-
жил при изменении бюдже-
та на текущий и последующие 
годы предусмотреть необходи-
мые объёмы финансирования 
для полного обеспечения инва-
лидов всем необходимым.



ТЕНДЕНЦИИ

ЦИТАТА

Надо подумать 
о «двойных»  
дипломах
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, признав-
шая независимость Донецкой и Луганской 
народных республик, продолжает оказы-
вать им реальную гуманитарную помощь 
и поддержку. Сегодня в центр внимания 
поставлен вопрос о сотрудничестве России 
с ДНР и ЛНР в сфере образования. Думская 
фракция справороссов провела 11 февраля 
круглый стол на эту тему.

Открывая заседание, Председатель партии Сер-
гей Миронов подчеркнул, что право на образова-
ние, которое является одним из основных прав че-
ловека, закрепленных в международно-правовых 
актах, грубо нарушается украинскими властями. 
Многие дети Донбасса в настоящее время не могут 
учиться – школьные здания разрушены бомбежка-
ми. Ситуация с вузами еще тяжелее – Киев делает 
все возможное, чтобы блокировать в ДНР и ЛНР 
всю систему высшего образования.

Сегодня в 79 субъектах РФ находятся около 
150 тысяч украинских детей. Треть из них зачисле-
на в российские образовательные учреждения до-
школьного и общего, а также профессионального 
образования, другие определяются, что им делать 
в будущем. Для выпускников украинских школ бы-
ло выделено дополнительно 2,5 тысячи бюджетных 
мест в 13 университетах нашей страны. Запланиро-
вано увеличение этой квоты еще на 4 тысячи мест.

Основную организацию образования для вы-
нужденных переселенцев с Донбасса взяли на се-
бя Белгородская, Воронежская, Ростовская обла-
сти и Республика Крым. Дополнительные места – 
от 40 до 200 – на нынешний год запросили уже 
шесть российских вузов. 

Во что обходится такая помощь хорошо видно 
на примере Ростовской области, принявшей на себя 
основной поток беженцев. Для их обучения в про-
шлом году региону дополнительно понадобилось 
около 94 млн рублей. Мониторинг ситуации по-
казывает, что области потребуется еще 300 млн ру-
блей. Но участники круглого стола отметили, что 
гуманное отношение к людям гораздо важнее ма-
териальных затрат.

Ректор Луганского государственного медицин-
ского университета, профессор Василий Симрок 
рассказал, что до войны в этом вузе учились 4 ты-
сячи 500 человек, сейчас осталось полторы тысячи. 
Больше половины студентов составляли граждане 
из 52-х стран мира (преподавание велось на англий-
ском языке), сейчас осталось лишь 68 иностранцев. 
После бомбардировок здание вуза сильно пострада-
ло, три месяца не было ни воды, ни света, ни свя-
зи. Профессор надеется, что Россия поможет, и у 
выпускников Луганского медвуза появится воз-
можность получить дипломы российского образца.

Выступивший на круглом столе замдиректора 
международного департамента Министерства об-
разования и науки РФ Игорь Ганьшин подтвердил, 
что наиболее приемлемой формой сегодня является 
переаттестация выпускников донецких вузов в рос-
сийских учебных заведениях по системе экстерната. 
А по мнению лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергея Миронова, стоит подумать о «двойных» ди-
пломах. По его словам, для этого необходимо про-
вести сравнение учебных программ донецких и рос-
сийских вузов и организовать обучение по предме-
там, входящим в российские образовательные про-
граммы. Миронов также отметил, что с ДНР и ЛНР 
необходимо решать вопрос по признанию украин-
ских ученых степеней и званий.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Миф о том, что Донбасс является экономически отсталым, дотацион-
ным регионом, что он – якорь для Украины, который не дает ей дви-
гаться вперед, стал распространяться задолго до нынешних трагиче-
ских событий. Свидомые украинские политики и экономисты загово-

рили об этом еще в период «оранжевой революции» 2004 года, когда 
на Майдане раздавались призывы «оградить колючей проволокой До-

нецк и Луганск», а юго-восток страны готов был провести референдум 
о создании автономии.

Лидия АНДРУСЕНКО

После прихода к власти в Киеве наци-
оналистов, этот миф стал обретать чер-
ты государственной идеи, суть которой 
состояла в том, что от «бедного и второ-
стортного» Донбасса нужно избавиться пу-
тем карательной зачистки его территории. 
То есть, уничтожить весь промышленный 
потенциал, инфраструктуру и население. 
Оставшихся в живых людей необходимо 
подвергнуть насильственной украиниза-
ции. Об этой чудовищной спецоперации 
украинские «интеллектуалы» рассуждали 
открыто, не стесняясь.

Сегодня, после многомесячной граж-
данской войны, которая ежедневно при-
носит украинской казне около 6 млн дол-
ларов убытков, киевские «стратеги» вы-
нуждены признать, что почти 20% эконо-
мического потенциала Украины полно-
стью уничтожено. Объем ВВП сократил-
ся примерно на 7%, а объемы промышлен-
ной продукции – на 10%.

На самом деле Донбасс был самым мощ-
ным производительным регионом Украи-
ны – вклад Донецкой области в ВВП стра-
ны составлял почти 20%, Луганской – 8,5%. 
Он занимал первое место по валютной вы-
ручке, поступавшей в украинский бюджет, 
так как более 26% продукции региона шла 
на экспорт. Для сравнения: семь областей 
Западной Украины давали суммарно всего 
лишь 7% экспорта.

Говоря о дотациях, на которых якобы 
держалась вся экономика Донбасса, донец-
кий политолог Владимир Карасев приводит 
такие цифры: «Донецкая область перечис-
ляла в бюджет почти 5 млрд гривен, а по-
лучала от украинского государства всего 

1 млрд гривен. Луганская область перечис-
ляла более 1 млрд гривен, а получала око-
ло 900 млн гривен. Львовская область пе-
речисляла в госбюджет около 800 млн гри-
вен, а получала 1,2 млрд гривен. Ивано-
Франковская область перечисляла в бюд-
жет около 300 млн гривен, а получала поч-
ти 700 млн гривен. Тернопольская область 
перечислила 200 млн гривен, а получала 
более 600 млн гривен».

Власти Киева, которые боятся обнаро-
довать даже масштабы своих потерь в жи-
вой силе и технике в результате проводи-
мой ими карательной операции на Дон-
бассе, не могут назвать и точных цифр раз-
рушенной ими экономики региона. Одна-
ко даже приблизительные данные ужаса-
ют: в Донецкой области уничтожено почти 
75% производств, в Луганской – 22 круп-
ных промышленных комплекса. Сильнее 
всего пострадали предприятия, работав-
шие на экспорт и представлявшие глав-
ную ценность Донбасса. Разрушена боль-
шая часть инфраструктуры – школы, боль-
ницы, дороги, жилые дома.

Еще осенью прошлого года пре-
мьер Яценюк утверждал, что Украина 
не будет направлять бюджетные деньги 

на восстановление Донбасса. Потом он го-
ворил о том, что на это может уйти не боль-
ше 620 млн долларов, потому что нет смыс-
ла возрождать то, на чьем месте можно по-
строить что-то новое. Наконец, он поднял 
эту сумму до 8 млрд долларов, рассчиты-
вая на помощь западных стран.

Но мечты Яценюка развеял куратор ев-
ропейских экономических программ Маг-
не Олавссон, который заявил, что по са-
мым скромным подсчетам на восстановле-
ние инфраструктуры Донбасса уйдет не ме-
нее 50 лет. Киеву придется поднимать все 
уничтоженные им предприятия, финуч-
реждения и отстраивать более 40 тысяч жи-
лых домов. «Учитывая тяжелейший эко-
номический кризис на Украине, эта стра-
на наверняка потребует от западных кол-
лег триллионы долларов кредита. Но та-
ких денег у ЕС попросту нет», – подчер-
кнул Олавссон.

Теперь украинский премьер громоглас-
но заявляет, что восстанавливать разбом-
бленный Киевом Донбасс должна Рос-
сия. Такую точку зрения поддерживает 
и Запад, утверждая, что «было бы край-
не разумно для Киева взвалить на Рос-
сию бремя восстановления разрушенной 
экономики этого региона» (Los Ange-
les Times, США). Однако американские 
и европейские покровители нынешне-
го украинского режима страшно боятся 
попасть в «донецкий капкан» из-за та-
кого решения. Ведь если Россия будет 
не только спасать Донбасс от уничто-
жения, но и полностью восстанавливать 
его, то ни о каком возвращении регио-
на под юрисдикцию Украины говорить 
не придется. Поэтому они советуют Ки-
еву действовать так, как будто эта тер-
ритория уже не является частью Украи-
ны, но и не делать четких заявлений от-
носительно ее статуса.

Впрочем, вряд ли эта уловка даст те ре-
зультаты, на которые рассчитывают в Ки-
еве. Донбасс начнет восстанавливать-
ся – и сам, и с помощью России, но он 
уже не будет системообразующим регио-
ном Украины, на четверть пополнявшим 
ее бюджет. Донбасс будет строить свою не-
зависимую экономику.

БОМБИЛИ – ВЕСЕЛИЛИСЬ, 
ПОДСЧИТАЛИ – ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

На восстанов-
ление инфра-
структуры 
Донбасса  
уйдет полвека

ФОТО: ВАЛЕРИЙ ШАРИФУЛИН/ТАСС

ДОНБАСС7
Жители Донбасса хотят независимости
Как сообщает «Донецкое агентство ново-
стей», 74,6% жителей ДНР «не представля-
ют себе будущее в составе Украины, пусть 
даже федеративной», тогда как 19% ви-
дят Донбасс «в качестве отдельного субъ-
екта в составе федеративной Украины, с вы-
соким уровнем политической и экономиче-
ской самостоятельности». Эти данные бы-
ли получены в результате соцопроса, прове-
денного социологической группой Донецкого 

национального университета. Подавляющее 
большинство респондентов – более 94% – 
согласны с утверждением, что боевые дей-
ствия на востоке Украины являются агресси-
ей Киева против собственных граждан.
Отвечая на вопрос об отношении к местным 
властям, свыше 42% заявили, что руководи-
тели самопровозглашенной республики «де-
лают все возможное»; 33,3% считают, что 
«пока рано судить об их работе», и 13,6% 

выразили свое недовольство. Что касает-
ся главы ДНР Александра Захарченко, то он, 
по мнению опрошенных, «должен стремить-
ся к примирению, но при этом жестко отста-
ивать требования республики». Так считают 
почти 70% граждан.
Опрос проводился во второй половине фев-
раля среди жителей Донецка, Макеевки, Гор-
ловки, Снежного и Харцызска. В нем приняло 
участие 3217 местных жителей.

СОЦОПРОС

«Что бы ни решила Верховная рада Украины по 
поводу особого статуса «отдельных районов Донец-
кой и Луганской областей», для нас, партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, такого понятия давно уже 
не существует. Мы признали Донецкую и Луган-
скую народные республики. Не потому что поддер-
живаем «сепаратистов», а потому что предпочита-
ем называть вещи своими именами. Развязав граж-
данскую войну, официальный Киев сам исключил 
ДНР и ЛНР из некогда единой страны»

Сергей  
МИРОНОВ:
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КОММЕНТАРИЙ 

Министерство образования и науки подготовило 
проект «Стратегии развития воспитания в Рос-
сийской Федерации (2015–2025)», в которой 
декларируются меры по гражданско-правово-
му, поликультурному и духовно-нравственно-
му воспитанию детей. По мнению разработчи-
ков, документ нацелен на укрепление россий-
ской идентичности. Проблемы законодатель-
ства и воспитания личности комментирует зам-
председателя комитета ГД по образованию, член 
Центрального совета партии Виктор Шудегов.

Прежде всего, здесь будет умест-
ным показать результаты социоло-
гического опроса, проведенного из-
вестным ученым в области молодеж-
ной политики и образования, рек-
тором Московского гуманитарного 
университета Игорем Ильинским. 
На вопрос: «Какие личные качества 
наиболее характерны для россий-
ской молодежи?», 46% респонден-
тов ответили – эгоизм, 39% – агрес-
сивность. И только 8% назвали чест-
ность, а 6,5% – патриотизм. Поря-
дочность и совестливость занимают 
еще более скромные позиции.

Эти цифры говорят о «расчелове-
чивании» российского общества, для 
которого нормой становится алч-
ность и получение наживы любы-
ми средствами, в том числе и пре-
ступными. На пути этого безумия 
должно встать наше образование. 
Но готово ли оно к своему истин-
ному предназначению – воспита-
нию гармонично развитой лично-
сти? Нет, не готово.

Сегодня многие понимают, что 
насаждаемая сверху вестернизация 
жизни несет не только низкий уро-
вень образования, но и все негатив-
ные влияния чужих культур. И надо 
признать, что это следствие непро-
фессиональной государственной по-
литики по отношению к образова-
нию, которая формировалась не без 
участия большинства Госдумы.

Остановлюсь только на трех по-
зициях. Первая – законодательство. 
Закон «Об образовании в Россий-
ской Федерации» действует весьма 
лукаво в отношении воспитания, хо-
тя и содержит такой тезис: «Образо-
вание – единый целенаправленный 
процесс воспитания и обучения, 

являющийся общественно значи-
мым благом и осуществляемый в ин-
тересах человека, семьи, общества 
и государства». То есть, на первом 
месте в определении образования 
стоит воспитание.

Казалось бы, следуя логике, не ме-
нее половины статей закона долж-
ны быть посвящены именно этому. 
Однако проблема воспитания в но-
вом законе практически не рассма-
тривается. Само слово «воспита-
ние» встречается только 7 раз из бо-
лее чем 53 тысячи слов этого доку-
мента. Из 111 статей закона ни од-
на даже не пытается установить ка-
ких-либо механизмов по воспита-
нию детей и подростков. Таким об-
разом, получается, что Госдума фак-
тически приняла закон не об обра-
зовании, а закон об обучении в Рос-
сийской Федерации.

К чему это может привести? Ответ 
на этот вопрос дал известный амери-
канский философ Фрэнсис Фукуя-
ма. В своей книге «Конец истории» 
он пишет о грядущем конце челове-
ка, который превращается в постче-
ловека. На мой взгляд, его постчело-
век ассоциируется с нелюдью, а пер-
вопричиной этого превращения яв-
ляется обучение без воспитания.

Вторая – статус учителя. Как из-
вестно, учитель это не только ре-
транслятор знаний (их можно по-
лучить и в интернете), но и воспи-
татель. Именно эта задача является 
для него главной. Но сегодня учите-
лю не до воспитания своих учени-
ков. Он озабочен тем, чтобы зарабо-
тать деньги, а зарплата зависит от то-
го, сколько у него часов нагрузки. 
В чести те педагоги, которые тянут 
две-три ставки и не ропщут. Даже 

Путину на встрече с ОНФ доло-
жили, что средняя нагрузка 

учителей в ЦФО – более 
1,6 ставки.

Закошмаренно-
му новой системой 
оплаты труда, бюро-
кратией и корруп-
цией чиновников 

учителю уже нет дела 
до детей. Как призна-

ет министр образования, 
в месяц ему надо написать 

до 50 отчетов в разные инстан-
ции, которые и не связаны с обра-
зованием. Сами учителя горько шу-
тят: «Ученики мешают нам выпол-
нять главную работу по заполнению 
формуляров отчетов». О каком вос-
питании тут можно говорить?

Я считаю, что необходимо зако-
ном установить достойный и авто-
ритетный статус российского пе-
дагога. Наша фракция разработала 
такой законопроект. Надеюсь, что 
думское большинство прозреет и, 
в конце концов, поддержит его.

Третья позиция – образователь-
ные организации. Им тоже сейчас 
не до воспитания. Надо просто вы-
жить, ведь все подчинено только од-
ному – экономии средств на образо-
вании. Было две-три школы, стала 
одна. Укрупнили. Каковы будут по-
следствия этого укрупнения, нико-
го не интересует. И бегает директор 
школы, как савраска, между тремя 
зданиями. В итоге деньги-то сэко-
номили, а детей потеряли.

Передали средние специаль-
ные учебные заведения в субъек-
ты РФ. Теперь, если ты прожива-
ешь в одной области, а колледж 
расположен в другой, пусть да-
же через дорогу – плати деньги. 
Я получаю сейчас десятки писем 

из Подмосковья от родителей, де-
тей которых московские колледжи 
согласны брать на обучение толь-
ко на платной основе.

А мониторинг вузов? Глупее это-
го невозможно было что-то приду-
мать, но именно мониторинг се-
годня определяет судьбы тысяч 
студентов и преподавателей. Всем 
понятно, что это на самом деле ме-
ханизм ликвидации вузов, в пер-
вую очередь аграрных, культур-
ных и педагогических. Достаточ-
но сказать, что по итогам 2013 го-
да из 48 оставшихся в стране пед-
вузов 30 объявлены неэффектив-
ными. Но именно в Думе был одо-
брен мониторинг, как законода-
тельная норма.

Хорошо, закроет Минобрнауки 
все высшие учебные заведения в ре-
гионах, как уже закрыли 20 тысяч 
школ. А кто поедет работать в глу-
бинку? Может быть, выпускники 
МГУ, МГИМО, Высшей школы эко-
номики? Откуда возьмется в пери-
ферийных городах и селах высокая 

культура и хоро-
шее образова-
ние? Хотя дав-
но замечено, что 
город, в котором 
есть университет 
и есть театр, кар-
динально отли-
чается от города, 
в котором этого 
нет.

И это толь-
ко часть самых кричащих проблем, 
которые в упор не видит предлагае-
мая министерством стратегия. Доку-
мент сырой, состоящий из сплош-
ных деклараций и запутанных опре-
делений, которые уже введены в це-
лом ряде законов и не принесли ни-
чего хорошего.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» считает, что сегодня тре-
буется либо создание нового про-
грессивного Закона об образовании, 
возрождающего воспитание, как не-
отъемлемую часть системы образо-
вания, либо радикальная корректи-
ровка действующего Федерального 
закона «Об образовании в Россий-
ской Федерации» и связанных с ним 
других законов. 

Образование без воспитания

СР ОТКРЫВАЕТ 
ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ГРАЖДАН
ПАРТИЙНЫЙ ПРОЕКТ 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в феврале открывает в 
ряде регионов сеть общественных партийных приемных 
- Центры защиты прав граждан, которые помогут соци-
ально-незащищенным слоям населения сообща бороть-

ся с произволом чиновников, работодателей и спекулян-
тов. Ведь именно в этом сегодня нуждается большинство 

простых людей, страдающих от запредельного роста цен, 
сокращения заработной платы, массовых увольнений, ком-
мунальных поборов и коррупции. Они стали фактическими 
заложниками не только тяжелого финансово-экономическо-
го кризиса, который переживает наша страна, но и корыст-
ных интересов местных «денежных мешков», которые не 
хотят умерить свои аппетиты. 

Банкиры в одностороннем по-
рядке повышают проценты по 
уже выданным займам, нечест-
ные бизнесмены взвинчивают це-
ны на продукты в магазинах, а об-
наглевшие управляющие компа-
нии выставляют «бешеные» сче-
та за коммунальные услуги. Люди 
не знают к кому обратиться за по-
мощью и раз за разом безуспешно 
обивают пороги чиновничьих ка-
бинетов. Все это происходит от не-
знания собственных прав и юри-
дической безграмотности населе-
ния, чем и пользуются проходим-
цы и коррупционеры. 

Как заявил лидер СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 

Миронов, практика показыва-
ет, что небольшие местные об-
щественные организации бес-
сильны, когда нужно защитить 
граждан от произвола чиновни-
ков и их родственников, вли-
ятельных бизнесменов и оли-
гархов. Но партия уже накопи-
ла немалый опыт борьбы с не-
справедливостью. При необхо-
димости она способна задейство-
вать все свои политические воз-
можности - от депутатского за-
проса и парламентского рассле-
дования до разработки и приня-
тия поправок в местные и феде-
ральные законы. Были ситуации, 
когда единственным способом 

решения проблемы оставалось 
прямое обращение к президен-
ту России. И партия это делала.

По словам Миронова, Центры 
защиты прав граждан создаются, в 
первую очередь, для того, чтобы не 
просто защитить людей в трудной 
ситуации, но и научить их добивать-
ся справедливости, грамотно и сооб-
ща бороться с произволом.

Работу в центрах будут вести 
на общественных началах члены 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ и общественники-активи-
сты. Специалисты из юридиче-
ских консультаций будут привле-
каться к работе на безвозмездной 
основе в обмен на рекламу их услуг. 

Обратившиеся в Центры защиты 
получат не только реальную по-
мощь в решении конкретной про-
блемы, но и обучающие методиче-
ские пособия, которые также по-
могут людям в дальнейшем защи-
щать свои права. Прием населе-
ния будет бесплатным. 

Первые Центры защиты граж-
дан открываются в Казани, Ниж-
нем Новгороде, Магадане, Сык-
тывкаре, Белгороде, Рязани, Ко-
строме, Новосибирске, Кургане и 
Воронеже. И если этот пилотный 
проект СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ будет успешным, то партия 
откроет свои приемные во многих 
городах России.

Сегодня требуется 
новый прогрессив-
ный закон  
об образовании

Накануне мирового эконо-
мического форума в Даво-
се известная международ-
ная организация по борьбе 
с бедностью Oxfam огласи-
ла результаты своего ново-
го исследования об имуще-
ственном неравенстве. 

Оказывается, в 2009 году 1% на-
селения планеты владел 44% ми-
рового богатства, а в 2014 году – 
уже 48%. За пять лет 80 богатей-
ших людей мира разбогатели в два 
раза, если пересчитать их имуще-
ство в наличность. В то же время 
более 1 миллиарда человек на Зем-
ле продолжают жить на сумму ме-
нее чем 1,25 доллара в день.

Нарастает тенденция наследо-
вания богатства и его использова-
ния для лоббирования интересов 
самих богачей. И если она сохра-
нится, то к 2016 году в руках 1% «из-
бранных» окажется более полови-
ны мирового богатства. Oxfam за-
явила, что потребует от участников 
Давосского форума срочных мер 
для исправления ситуации, при-
звав правительства ведущих стран 
принять план более справедливо-
го распределения богатств, и дого-
вориться о том, что борьба с нера-
венством – это главная и глобаль-
ная цель.

Ученые считают, что острое со-
циальное неравенство – это не слу-
чайность и не естественный закон 
экономики. Оно порождается по-
литикой и плохим государствен-
ным управлением. И Россия лег-
ко вписывается в эту непригляд-
ную картину мира. По данным 
рейтинга, составленного CNN 
Money, наша страна занимает пя-
тое место в мире по количеству бо-
гачей – в ней проживает 108 чело-
век с состоянием в миллиард дол-
ларов и больше и 536 семей, рас-
полагающих капиталом в 100 мил-
лионов долларов. В то же время, 
по данным Росстата, за чертой ни-
же прожиточного минимума нахо-
дятся 20 миллионов человек. В про-
шлом году их число увеличилось 
еще на 300 тысяч. Независимые 
эксперты утверждают, что количе-
ство бедных россиян уже сейчас со-
ставляет примерно четверть насе-
ления страны, а за время кризиса 
их станет намного больше. 

ТЕНДЕНЦИИ

Растет  
пропасть  
между богатыми 
и бедными



Правительство РФ внесло в Госдуму 
проект поправок, который подразуме-
вает сокращение объёма заложенных в 
федеральный бюджет 2015 года средств 
на выполнение «майских указов» на 
152,9 миллиарда рублей, то есть более 
чем на 20 %. В частности, предлагается 
урезать расходы на повышение зарпла-
ты отдельным категориям работников 
на 2,8 миллиарда, причём половина – 
это зарплаты медработников.

ПАРТИЙНАЯ ЭКСПЕРТИЗА 
Экспертный совет фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
провел в Госдуме круглый стол «О мерах по поддерж-
ке населения и реального сектора экономики России 
в условиях кризиса». Ведущим мероприятия выступил 

первый заместитель руководителя думской фракции 
Михаил Емельянов.

Алексей ВОЛЬНОВ

Участники круглого стола от-
метили, что их взгляды на выход 
страны из кризиса в корне расхо-
дятся с антикризисным планом 
правительства. Так, по оценке 
экспертов, кабинет министров 
выделяет под свой план 2,3 трлн 
рублей, хотя в кризисном резерве 
у него не более 166 млрд рублей. 
При этом на поддержку важней-
ших секторов экономики – про-
мышленности и АПК – предус-
мотрено лишь 40 и 50 млрд ру-
блей соответственно. Такой под-
ход вряд ли поможет достичь по-
ставленной цели – ежегодного 
увеличения российского экс-
порта неэнергетических товаров 
не менее чем на 6%.

Правительство выделяет 
банкам на докапитализацию 
1,75 трлн рублей, что составля-
ет 76% всех расходов, предусмо-
тренных для выхода из кризиса. 
Для сравнения: меры поддерж-
ки несырьевого сектора оценива-
ются всего в 4 млрд рублей, или 
0,17% от всей суммы антикри-
зисного плана. Таким образом, 
подчеркивают эксперты, главной 
точкой приложения госпомощи 
избран не реальный сектор эко-
номики, а банковский.

Велика вероятность, что всю 
эту рублевую помощь банки, как 
и 2008 году, снова направят на по-
купку валюты, а затем вывезут 
ее за рубеж. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ бьёт тревогу: приня-
тый правительством антикризис-
ный план может разорить страну 
и стать причиной ее дальнейшей 

деградации, поскольку на бюд-
жетные кредиты регионам пред-
усмотрено всего 160 млрд рублей, 
что в 11 раз меньше, чем банкам.

Эксперты отметили, что на под-
держку пенсионеров правитель-
ство дает 188 млрд рублей. Это ка-
пля в море. В нынешних услови-
ях индексация пенсий особенно 
необходима, но она должна ори-
ентироваться не на официальную 
инфляцию Росстата, а на сред-
нюю нагрузку обычного семей-
ного бюджета, потребительская 
корзина которого должна вклю-
чать 30–40 товарных позиций.

Есть вопросы и по выделе-
нию 52,2 млрд рублей на первоо-
чередные меры по стабилизации 

ситуации на рынке труда. Неизвест-
но, на что конкретно будут израс-
ходованы эти средства, и кто станет 
их получателем. А ведь эти день-
ги выделяются с учетом прогноза 
увеличения безработицы примерно 
на 68%. Очень много вопросов к та-
кой статье расходов антикризис-
ного плана, как «другие отрасли». 
На нее выделено 550 млрд рублей, 
что в 8 раз больше, чем на про-
мышленность и сельское хозяй-
ство, вместе взятые.

В плане правительства отсут-
ствует самое главное – посыл 
о необходимости изменения эко-
номической политики. Минув-
ший год стал годом антирекор-
дов: ВВП впервые за последние 
пять лет ушел в минус, рубль обе-
сценился почти на 100% по от-
ношению к доллару и на 80% – 
к евро, инфляция выросла на 63% 
по сравнению с 2013-м. Сегодня 
отечественной экономике не хва-
тает 5 трлн рублей на поддержа-
ние хотя бы простого воспроиз-
водства. Но кабинет министров 

продолжает свой курс, который 
ведет страну в тупик.

В обсуждении темы приняли 
участие директор Института про-
блем рынка РАН, доктор эконо-
мических наук, профессор Ва-
лерий Цветков; президент Рос-
сийской ассоциации производи-
телей сельхозтехники «Росагро-
маш», сопредседатель «Москов-
ского Экономического Форума» 
Константин Бабкин; почетный 
председатель совета директоров 
российской ассоциации «Станко-
инструмент» Николай Паничев; 
профессор Высшей школы го-
суправления, член Экспертного 
совета Комитета по экономиче-
ской политике, инновационно-
му развитию и предприниматель-
ству ГД Константин Андрианов; 
первый заместитель председателя 
Комитета Госдумы по промыш-
ленности Валерий Гартунг; заме-
ститель председателя комитета 
Госдумы по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков; депутаты пар-
ламентской фракции «СР». 

Заместитель Председателя Государственной Думы вы-
сказал свое мнение о введении дифференцированной 
ставки налогообложения.

– В период кризиса надо думать 
не о том, как повысить пенсион-
ный возраст, а как сделать систе-
му налогообложения более эф-
фективной. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в очередной раз внесла 
в Госдуму законопроект о попол-
нении бюджетной казны за счет 
дифференцированной ставки по-
доходного налога.

Те граждане, чей годовой зара-
боток не превышает 5 миллионов 

рублей, будут платить 
привычные 13%. До-
ход от 5 до 50 милли-
онов – облагается 18%.

М а к с и м а л ь н а я 
ставка  – 28%,  для 
тех, кто получает больше 
500 миллионов рублей в год.

Это не популизм, а разумное 
и сбалансированное решение. 
В Великобритании размер подо-
ходного налога доходит до 50%, 

в Бельгии – до 53,7%, 
в Швеции – до 56,6%. 

Во Франции он вооб-
ще недавно достиг 75% 
для доходов свыше 
1 миллиона евро. Од-
нако у нас до сих пор 

все платят 13% – и те, 
кто ворочает миллиар-

дами, и те, кто еле сводит 
концы с концами.

Ситуация вряд ли поменяется 
в ближайшее время. Профиль-
ный комитет уже рекомендовал 
отклонить наш законопроект, мо-
тивируя это тем, что в «последнее 

время наблюдается стабильность 
собираемости налога», поэтому 
и менять ничего не следует. Ну, 
так если научились наконец-то 
администрировать налоги, то по-
чему бы не сделать систему бо-
лее современной? Налог должен 
не только пополнять казну, но и 
обеспечивать справедливое пере-
распределение доходов граждан.

Введение дифференцирован-
ной ставки подоходного налога – 
важнейший программный пункт 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. И мы обязательно продол-
жим за него бороться.

Госдума в первом чтении отклонила законопроект о про-
грессивной шкале налогообложения, внесенный де-
путатами фракции «СР» Олегом Ниловым и Васили-
ем Швецовым. Принятия закона, называемого в про-
сторечии «налогом для олигархов», СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ добивается с момента своего образования. 
Ситуацию комментирует член Центрального совета 
партии Александр Тарнавский:

– Ныне действующая в нашей 
стране единая ставка подоходно-
го налога в 13% была установле-
на еще в 2001 году. Идея плоской 
шкалы заключалась в том, чтобы 
за счет низкой налоговой ставки 
заставить людей, особенно биз-
несменов, раскрыть свои доходы. 
В тот период времени это было, 
наверное, оправдано.

За полтора десятилетия Россия 
изменилась, став одной из мощ-
ных экономик мира. Но в отличие 

от других развитых го-
сударств, в нашей стране 
практически отсутствует средний 
класс. Общество представлено 
огромной массой бедных людей 
и мелкой кучкой богатеев, дохо-
ды которых исчисляются сотня-
ми миллионов долларов. В своем 
выступлении наши депутаты от-
метили, что законопроект каса-
ется лишь менее 1% населения, 
в первую очередь 110-ти олигар-
хов. Поэтому главный аргумент 

«Единой России», утверж-
дающей, что прогрессив-

ная шкала налогообло-
жения ухудшит поло-
жение среднего клас-
са, совершенно не со-
стоятелен.

В своей аргумента-
ции фракция «ЕР» ссы-

лается на послание гла-
вы государства Федерально-

му Собранию РФ от 4 декабря 
2014 года, в котором содержит-
ся требование о необходимости 
обеспечить действующие усло-
вия налогообложения на протя-
жении ближайших четырех лет. 
Но наши оппоненты умалчи-
вают о том, что правительство, 
возглавляемое лидером партии 
«Единая Россия», уже готовит 
законопроект, повышающий 

налоги. Постоянно ставится и во-
прос о повышении пенсионно-
го возраста, что ухудшит благо-
состояние миллионов россиян.

Очень странно выглядит заяв-
ление правящей партии и пра-
вительства о том, что введе-
ние прогрессивной шкалы на-
логов резко снизит поступле-
ние платежей, что олигархи 
начнут скрывать свои доходы. 
Во многих развитых странах бо-
гатые официально платят и 30, 
и 50, и даже больше процентов 
с доходов в бюджет своих го-
сударств, и это считается нор-
мальным. Думаю, что дело тут 
не только в страхе перед уголов-
ным наказанием, но и в осозна-
нии социальной справедливо-
сти. К сожалению, у наших оли-
гархов нет ни страха, ни совести.

СОЦИАЛЬНАЯ СПРАВЕДЛИВОСТЬ

У олигархов ни страха, ни совести

Николай ЛЕВИЧЕВ: 

«Мы продолжим нашу борьбу»

КУРС КАБИНЕТА НЕ ВЫДЕРЖИВАЕТ КРИТИКИ
ПОВЕСТКА ДНЯ9

Так считает член Комитета  
Госдумы по промышленно-
сти, депутат фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Василий 

Швецов.

Строительство со-
циальных государств 
во многих ныне раз-
витых европейских 
странах начиналось 
в годы тяжелых эко-

номических испыта-
ний, а не в периоды 

благополучия. Так бы-
ло в Швеции, Великобрита-

нии, Германии и других странах, 
где власть и общество приходили 
к пониманию того, что им необ-
ходим глобальный социальный 
компромисс.

Россия сегодня переживает 
серьезный экономический кри-
зис. Однако не только он угро-
жает её будущему, но и чудо-
вищное расслоение и неравен-
ство в нашем обществе. Имен-
но они являются главными фак-
торами социальной и полити-
ческой нестабильности с не-
предсказуемыми последствия-
ми. Но, судя по всему, это мало 
беспокоит нашу политическую 
и экономическую элиту. Соз-
дается впечатление, что прави-
тельство лишь имитирует борь-
бу с кризисом, уповая на повы-
шение нефтяных цен, чтобы ра-
ботать в прежнем режиме.

Между тем страна нуждает-
ся не в имитации деятельности 
органов госвласти, а в реальных 
и конкретных мерах по спасению 
экономики и оздоровлению со-
циальной ситуации. По нашему 
мнению, это, во-первых, введе-
ние моратория на рост цен и та-
рифов естественных монополий 
сроком на три года. 

Во-вторых, это привязка зар-
плат должностных лиц государ-
ства и сотрудников предприя-
тий с государственной долей уча-
стия к заработной плате высшего 
должностного лица государства. 

В-третьих, это прогрессивная 
шкала налогообложения. Уста-
навливая её, нужно иметь в виду, 
что данная мера не должна затро-
нуть средний класс.

В-четвертых, усовершенство-
вать систему налоговых вычетов 
для физических лиц и распреде-
ление налогов по бюджетам ре-
гионов. Наконец, минимизи-
ровать кредитные риски граж-
дан и демонополизировать ры-
нок при освоении бюджетных 
средств.

Все эти инициативы, кото-
рые предлагает СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, тщательно обо-
снованы и просчитаны с точки 
зрения экономики и социальной 
политики. Не замечать и игнори-
ровать их, как это делает сейчас 
правительство и правящая пар-
тия, – значит не замечать и игно-
рировать запрос общества на гло-
бальный социальный компро-
мисс. Это не только неразумно, 
но и опасно.

КОММЕНТАРИЙ

КСТАТИ

Стране нужен  
социальный  
компромисс
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Вмешательство стран Запада в события на Украине носит беспре-
цедентный характер. США намерены отправить туда в ближай-
шее время не менее 300 военнослужащих. Об отправке своих во-
енных инструкторов на Украину заявили Канада, Великобритания 
и Польша. Но еще в самом начале карательной операции на Дон-
бассе поступали сообщения о том, что на стороне украинских си-
ловиков воюет около десятка иностранных частных военных ком-
паний (ЧВК). Международное право не определяет их деятель-
ность как военную агрессию того или иного государства. Нужны 
ли России частные военные компании? Ситуацию комментиру-
ет один из разработчиков закона о ЧВК, депутат фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Геннадий Носовко.

Запад давно использует частные 
военные компании как в мирных, 
так и в военных целях. Настала 
пора задуматься и нам о разработ-
ке соответствующей правовой ба-
зы для создания ЧВК. Речь идет 
не только о привлечении частных 
структур в военную сферу. Важен 
и социальный аспект этого ре-
шения. Нередко наши военные 

специалисты, не нашедшие себе 
занятия после увольнения в за-
пас, уезжают за рубеж, где их про-
фессиональные знания востре-
бованы в ЧВК других государств.

Доход от функционирова-
ния частных военных компаний 
на территории России и за ее пре-
делами был еще одним весо-
мым аргументом при разработке 

данного закона. Нашему бюд-
жету необходимы новые источ-
ники доходов, а легальное суще-
ствование ЧВК принесет нема-
лую прибыль. Достаточно ска-
зать, что рынок подобных ком-
паний в США составляет как ми-
нимум 350 млрд долларов в год. 
Это гораздо больше всего воен-
ного бюджета России. Развити-
ем ЧВК занимается и Китай, ин-
тересы которого представлены 
даже на Африканском Роге. Там 
китайцы держат частную армию 
в 40 тысяч человек. В целом се-
годня ЧВК действуют в 110 стра-
нах мира.

Нельзя не учитывать и тот факт, 
что сегодня в России уже суще-
ствуют частные военные компа-
нии, но они вынуждены реги-
стрироваться вне правового поля 
страны. Сфера деятельности ЧВК 
огромна. Это вооруженная охрана 
имущества физических и юриди-
ческих лиц, обеспечение безопас-
ности крупных мероприятий, раз-
работка и принятие мер обеспече-
ния информационной безопас-
ности, профессиональная охра-
на объектов, сопровождение ко-
лонн, разведка, военный консал-
тинг, разминирование, техобслу-
живание и эксплуатация боевых 
комплексов, вооруженная защита 
от пиратов и сопровождение граж-
данских судов, проведение аудита 
безопасности нефтяных и газовых 
морских платформ, охрана судов, 
пирсов и платформ в подводном 
положении и многое другое.

Как правило, контракты 
с частной военной компанией 

заключаются на долгосрочной 
основе. В них сотрудник высту-
пает как советник, консультант 
по военным и техническим во-
просам. ЧВК официально за-
регистрированы, имеют уставы 
и традиционную бизнес-струк-
туру, они зачастую входят в со-
став транснациональных корпо-
раций. Кроме того, ЧВК рабо-
тают только с официально при-
знанным правительством, избе-
гая ненужных последствий для 
себя после окончания военной 
операции.

Таким образом, когда у госу-
дарства возникнет реальная по-
требность прибегнуть к услугам 
ЧВК, это может быть полезно для 
России, чтобы проводить опера-
ции, требующие дополнительного 
уровня конфиденциальности. Ис-
пользование ЧВК позволит нам 
решить внешнеполитические за-
дачи там, где присутствие воору-
женных сил с точки зрения госу-
дарственного престижа и поддер-
жания национальной репутации 
нецелесообразно.

Появление ЧВК как официаль-
ного института в России поме-
няет не только сам подход к при-
менению военной силы в мирное 
время, но и изменит концепцию 
внешней политики государства 
в целом, поскольку наличие тако-
го ресурса для решения проблем 
даст явное преимущество в усло-
виях глобальной конкуренции. 
Присутствие ЧВК в «горячих точ-
ках» мира расширит влияние Рос-
сии и обеспечит наше государство 
новыми союзниками.

В России могут появиться частные армии

Руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 
Сергей Миронов и первый замести-
тель руководителя фракции Миха-
ил Емельянов внесли законопро-
ект, направленный на исключение 
из избирательного процесса пар-
тий-спойлеров. По мнению авто-
ров, после «либерализации» зако-
нодательства, регулирующего дея-
тельность политических партий, соз-
дание большого количества «мел-
ких» партий стало одной из самых 
«грязных» предвыборных техноло-
гий. «Мало того, что партии-спойле-
ры «оттягивают» голоса у партий, ко-
торые представляют интересы зна-
чительного числа граждан, так еще 
в выигрыше оказывается партия-по-
бедительница, которая получает до-
полнительные мандаты, хотя люди 
голосовали совсем за других канди-
датов!», – отметил Сергей Миро-
нов.  В целях исключения участия 
в выборах депутатов Госдумы и зако-
нодательных (представительных) ор-
ганов государственной власти субъ-
ектов РФ, подготовленный депута-
тами фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» проект федерального за-
кона «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации в части совер-
шенствования порядка участия по-
литических партий в выборах» пред-
усматривает ряд существенных пре-
образований. Например, предлага-
ется допускать на указанные выбо-
ры без сбора подписей избирателей 
политические партии, списки кан-
дидатов которых были допущены 
к распределению депутатских ман-
датов не менее чем в 10 % законо-
дательных (представительных) ор-
ганов государственной власти субъ-
ектов РФ (а не хотя бы в одном реги-
оне, как в действующей редакции). 
Считать политическую партию уча-
ствующей в выборах предлагается 
в случае, если ею выдвинуты и за-
регистрированы кандидаты (списки 
кандидатов) в депутаты законода-
тельных (представительных) органов 
не менее чем в половине субъектов 
РФ (а не в 20 % регионов, как в дей-
ствующей редакции). Кроме этого, 
проектом предусматривается ликви-
дация политической партии, не уча-
ствовавшей в выборах в течение двух 
лет подряд (а не в течение 7 лет, как 
в действующей редакции), и в слу-
чае, когда ни один из выдвинутых 
ею и зарегистрированных кандида-
тов (списков кандидатов) в течение 
трех лет подряд не был избран (до-
пущен к распределению депутатских 
мандатов) в законодательные орга-
ны государственной власти.

ИНИЦИАТИВА

Партии-спойлеры 
предложено  
ликвидировать

РЕЗОНАНС 

Заявления украинского премьера Яценюка о вторжении 
СССР в Германию и на Украину во время войны и поль-
ского министра иностранных дел Схетыны о том, что 
концлагерь в Освенциме освобождали украинцы, это 
не их личные «исторические открытия». Они лишь повто-

рили высказывания посла США в Сербии Кирби, который 
в сентябре прошлого года громко выражал свое недоволь-

ство приглашением президента России Путина на праздно-
вание Дня освобождения Белграда от фашистов. Это он ут-
верждал, что русские «напали», а Белград был освобожден 
украинцами «третьей украинской армии» (имелся в виду 3-й 
Украинский фронт).

Американский дипломат тогда 
просто дал установку: в использо-
вании против России такого мощ-
ного идеологического оружия, как 
переписывание истории Второй 
мировой войны, чем сегодня ак-
тивно занимается Запад, главная 
роль отводится именно Украине. 
Кстати, у Кирби историческое об-
разование, как и у Схетыны. И ког-
да историк из США лжет, а историк 
из Европы подхватывает и тиражи-
рует эту ложь, то вряд ли можно го-
ворить об обычном невежестве. Это 
хорошо продуманная политическая 
провокация.

Германия «не заметила» лжи Яце-
нюка. После официального запро-
са российского МИДа власти ФРГ 
ответили, что не собираются да-
вать словам украинского премье-
ра никаких оценок, потому что «у 
нас это считается выражением сво-
боды мнений».

Ложь Схетыны, связанную с не-
желанием видеть Путина на мемо-
риальных мероприятиях в Освен-
циме и вызвавшую большой скан-
дал, польское руководство попы-
талось замять. Оно объяснило, что 
Польша хотела «избежать поли-
тизации торжеств» и поэтому ни-
кого персонально не приглашали. 
Но это не правда: 20 января Поль-
ское агентство печати сообщило, 
что польский премьер Копач лич-
но пригласила президента Укра-
ины посетить мероприятия в Ос-
венциме.

Это было сделано не случай-
но: Порошенко в Польше ждал 

хорошо подготовленный сюрприз. 
Президент Коморовский, выступая 
во время церемонии с речью, зая-
вил, что 70 лет назад лагерь осво-
бодили «солдаты из Львова», ведь 
первой в Освенцим вошла 100-я 
стрелковая Львовская дивизия. Ко-
моровский наверняка знал о том, 
что эта дивизия была сформирова-
на в 1942 году из призывников Во-
логодской, Архангельской областей 
и Коми АССР, а свое название она 
получила в честь освобождения 
Львова от фашистов, но желание 
приписать знаковое событие имен-
но украинцам оказалось сильнее.

Потому что это не история, это – 
политика. Это она заставляет наме-
ренно передергивать факты, оскор-
бляя память погибших и живых. Се-
годня политическая целесообраз-
ность оказывается сильнее совести 
и чести. Порошенко ведет жесто-
чайшую войну против собственно-
го народа. Он называет бандеров-
цев, вырезавших поляков на Волы-
ни, расстреливавших евреев в Ба-
бьем Яру и живьем сжигавшими бе-
лорусов в Хатыни, героями Укра-
ины. День основания УПА он де-
лает Днем защитника Отечества. 
Но именно Порошенко, кото-
рый и не скрывает, что украинская 
власть является наследницей укра-
инских нацистов, становится едва 
ли не главным гостем памятных ме-
роприятий в честь жертв нацизма.

Некоторые политики утвержда-
ют, что Запад, таким образом, пре-
подает России урок: нельзя, мол, 
монополизировать победу над 

фашизмом. Ведь ее добивались 
«всем миром». Но так ли это на са-
мом деле? Вот исторические фак-
ты. К 1941 году почти все европей-
ские страны вошли в состав новой 
империи во главе с Германией. Вой-
ну нашей стране объявили Италия, 
Румыния, Словакия, Финляндия, 
Венгрия и Норвегия. Без объявле-
ния войны свои войска на русский 
фронт отправили Испания, Дания 
и Хорватия.

Против СССР воевали добро-
вольцы из всех стран континен-
тальной Европы, за исключением 
албанцев и греков. Об этом гово-
рят официальные данные о нацио-
нальном составе военнослужащих, 
взятых в плен советской армией: 
2 389 560 немцев, 513 767 венгров, 
187 370 румын, 156 682 австрийца, 
69 977 чехословаков, 60 280 поля-
ков, 48 957 итальянцев, 23 136 фран-
цузов, 21 182 югослава, 10 173 ев-
рея, 4 729 голландцев, 2 377 фин-
нов, 2 010 бельгийцев, 1 652 люк-
сембуржца, 457 датчан, 452 испан-
ца, 101 норвежец и 72 шведа. Это 
только пленные.

К этому стоит добавить, что бо-
лее 100 тысяч латышей, 36 тысяч ли-
товцев и 10 тысяч эстонцев служи-
ли в немецкой армии, в основном 

в войсках СС. А в украинской диви-
зии СС «Галичина» на 13 тысяч мест 
претендовало 82 тысячи доброволь-
цев. Всего же в частях СС, вермах-
та и различных полицейских фор-
мированиях служили более 250 ты-
сяч украинцев. Чаще всего немцы 
использовали их в качестве охран-
ников концлагерей, хотя именно 
эти факты тщательно скрывалась 
в СССР. Когда писатель Гроссман 
рассказывал о лагере смерти Тре-
блинка, ему запретили говорить 
о том, что вспомогательная охрана 
там состояла из украинцев.

Теперь понятно, почему Запад 
старается переписать историю Вто-
рой мировой войны. Как заявил 
Путин на памятных мероприяти-
ях в Москве в честь жертв Холоко-
ста, «зачастую за такими попытка-
ми стоит желание скрыть свой соб-
ственный позор, позор малодушия, 
лицемерия и предательства, оправ-
дать прямое или косвенное молча-
ливое пособничество нацистам».

И еще. История, если ее наме-
ренно сфальсифицировать или за-
быть, может повториться. И не в ви-
де фарса, а еще большей трагедии. 
Похоже, именно этого добиваются 
сегодня те, кто хочет унизить Рос-
сию «всем миром».

ЛОЖЬ И ПРАВДА ИСТОРИИ
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СТАЛ ПРИЮТ 
НЕ НУЖЕН

РЕГИОН11
В 2014 году в Челябинской об-
ласти мальчиков родилось 
больше, чем девочек. 

Всего за прошлый год было за-
регистрировано 50 тысяч 453 ак-
та о рождении. Это на 490 случа-
ев больше, чем в 2013 году. При-
чем мальчиков родилось на 1550 
больше, чем девочек.

Медики из областного центра 
стали победителями федераль-
ного конкурса «Врач года» в 
четырёх номинациях. 

Заведующая отделением ком-
пьютерной томографии област-
ного онкодиспансера Оксана 
Чернова победила в номинации 
«Лучший специалист лучевой ди-
агностики», а главврач диспансе-
ра Андрей Важенин получил пре-
мию за значительный вклад в раз-
витие здравоохранения страны. 
Лучшей среди специалистов ин-
струментальной диагностики ста-
ла заведующая отделением эндо-
скопии областной клинической 
больницы Елена Олевская. Луч-
шим анестезиологом России был 
признан заведующий отделени-
ем реанимации областного пери-
натально центра Олег Демьяник. 

В 2015 году сельхозпредприя-
тиям выделят субсидии на сум-
му 35,7 млрд рублей.

 Более 1,2 млрд по трем пози-
циям получат аграрии Челябин-
ской области. Деньги пойдут на 
софинансирование расходных 
обязательств региона, связанных 
с возмещением части процентной 
ставки по краткосрочным креди-
там (займам) на развитие расте-
ниеводства, переработки и реали-
зации продукции. До этого пра-
вительство РФ распределило 6,4 
млрд рублей субсидий на страхо-
вание в области АПК. Из них бо-
лее 100 млн получит Челябинская 
область. 

В Челябинской области в на-
стоящее время проживает 54 
тысячи 347 ветеранов Великой 
Отечественной войны, из них 
инвалидов и участников ВОВ – 
4 099 человек.

Из общего числа 425 человек 
удостоены знака «Жителю бло-
кадного Ленинграда», 796 — это 
бывшие несовершеннолетние уз-
ники фашизма, 39 280 — тружени-
ки тыла, 9 747 — вдовы (вдовцы) 
погибших (умерших) инвалидов 
и участников войны.

В Челябинске по делу о так на-
зываемых маршрутных войнах 
задержан директор компании 
«Консул» С. Вербовский.

Ему предъявлены обвинения 
в организации преступной груп-
пировки, нападавшей на водите-
лей маршруток – конкурентов по 
бизнесу – и вымогательстве. При-
чиненный ущерб оценивается в 
размере более одного миллиона 
рублей. Также суд заключил под 
стражу механика этой же компа-
нии Олега Петруковича. Ему ин-
криминируется несколько эпизо-
дов умышленного уничтожения 
имущества, хулиганства и вымо-
гательства.

В ближайшее время ООО «Сов-
хоз Ункурдинский» в Нязепе-
тровском районе откроет авто-
матизированную линию паке-
тированного молока. 

 Молочный цех открылся здесь 
в прошлом году на месте старой 
конюшни. Ункурдинские живот-
новоды планируют перерабаты-
вать молоко только собственно-
го производства. Первая пробная 
партия ожидается в конце апре-
ля – начале мая. Будет выпущено 
порядка 600 пакетов. Этого будет 
достаточно, чтобы стать замет-
ным игроком на рынке молочных 
продуктов. 

(По материалам открытых источников)

КОРОТКО

ПОКОЛЕНИЕ 

Под видом оптимизации в Челябинской области идёт со-
кращение социально значимых учреждений. Как под-
тверждение этого – попытка закрыть социальный при-
ют для детей и подростков в селе Степное Пластовско-

го района.

Приют был открыт  в Степном 
в 1996 году. Его сотрудники – пе-
дагоги, социальные работники – 
выявляют причины возникнове-
ния трудных жизненных ситуа-
ций в неблагополучных семьях, 
делают всё возможное, чтобы 
восстановить социальный ста-
тус воспитанников, обеспечи-
вают защиту их прав и законных 
интересов. В приюте созданы ус-
ловия для временного прожива-
ния несовершеннолетних, здесь 
им оказывается первая доврачеб-
ная, социально-психологическая  
помощь. 

В настоящее время в приюте на 
реабилитации находится 16 ре-
бят. Работники приюта содейству-
ют органам опеки и попечитель-
ства в устройстве несовершенно-
летних, оставшихся без попече-
ния родителей, в приёмные се-
мьи или под опеку, осуществляют 

патронаж семей несовершенно-
летних. Однако проверенную го-
дами систему помощи детям-си-
ротам, подросткам из неблагопо-
лучных семей челябинские зако-
нодатели решили реформировать: 
действующие детские дома, со-
циальные приюты, центры реа-
билитации будут перепрофили-
рованы в центры сопровождения 
приёмных семей, родители в ко-
торых, получая деньги из бюдже-
та, возьмут на воспитание сразу 
нескольких сирот. Таким обра-
зом, государство снимает с себя 
обязанности по содержанию, об-
учению и воспитанию неблагопо-
лучных в социальном плане де-
тей. К примеру, педагоги прию-
та в Степном взаимодействует со 
школами, сельскими администра-
циями, с участковыми инспекто-
рами и комиссиями по делам не-
совершеннолетних, с органами 

здравоохранения, социальной 
сферы. Систематически прово-
дятся акции «Дети улиц», «За 
здоровый образ жизни», «Под-
росток», «Защита». Смогут ли на 
столь же профессиональном уров-
не проводить аналогичную рабо-
ту в многодетных семьях, где вся 
забота о воспитанниках ляжет на 
плечи двоих родителей? Всего в 
соответствии с одобренной депу-
татами областного Законодатель-
ного Собрания реформой плани-
руется закрыть шесть детских при-
ютов. А вот найдётся ли столько 
семей, чтобы устроить «сокращён-
ных» ребятишек?    

Подобные вопросы задают и 
работники того же Степнинско-
го приюта, не согласные с такой 
реформой. Своими опасениями, 
связанными  с возможным  за-
крытием  учреждения, они по-
делились с депутатами Государ-
ственной Думы В. Гартунгом и 
В. Швецовым. В депутатском за-
просе, который направлен губер-
натору области Б. Дубровскому, 
они просят провести проверку из-
ложенных в обращении степнин-
ских педагогов фактов и оказать 
содействие в сохранении в селе 
Степное социального приюта для 
детей и подростков.

Суд исправил ошибку чиновников
Только после обращения в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ 
вдова «афганца» смогла восстановить свои права на 
получение жилья.

– В 2002 году как вдова 
участника боевых действий в 

республике Афганистан я обра-
тилась в администрацию горо-
да Коркино с заявлением о по-
становке на учёт в качестве нуж-
дающейся в улучшении жилищ-
ных условий, – говорит Татья-
на Ивановна Смирнова. – Доку-
менты приняли, и в 2004 году ме-
ня включили в льготный список, 
в очереди я была 173-й. Спустя 

два года меня вызвали в админи-
страцию и сказали, что заявление 
нужно переписать, что измени-
лось законодательство. Но вско-
ре после этого выяснилось, что 
моя очередь отодвигается. 

Когда Татьяна Ивановна на-
чала выяснять, в чём причина, 
оказалось, что из льготного спи-
ска её исключили и поставили 
в общегородскую очередь под 
надуманным предлогом: якобы 

удостоверение 
как вдова «аф-
ганца» она по-
лучила позже, 
чем была вклю-
чена в льгот-
ный список. И 
теперь в общем 
списке она ока-
залась уже 192-й.  
К сожалению, 
эту несуразицу 

каким-то образом не смогли за-
метить и в министерстве соци-
альных отношений Челябин-
ской области, формально сослав-
шись на то, что удостоверение 
Т.И. Смирнова получила только 
в 2007 году, а на учёт как льгот-
ница должна была встать до 2005 
года, как предписывает закон. То 
есть, по мнению работников кор-
кинской администрации и чи-
новников из министерства, если 
до 2005 года у Смирновой не бы-
ло удостоверения, значит, и льго-
тами она пользоваться не мог-
ла. Эту, мягко говоря, вольную 
трактовку законодательства су-
мели опровергнуть юристы Че-
лябинского регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, которые на ос-
новании обращения Т.И. Смир-
новой к депутату Государствен-
ной Думы В.К. Гартунгу подго-
товили запрос на имя прокурора 
Челябинской области А.П. Вой-
товича. В нём депутат, ссылаясь 
на нормы федерального закона 

«О ветеранах», просил восстано-
вить нарушенные права супруги 
умершего участника боевых дей-
ствий. Прокуратура города Кор-
кино направила в суд заявление 
в защиту интересов вдовы «аф-
ганца», и Коркинский городской 
суд принял решение удовлетво-
рить иск прокуратуры и обязал 
администрацию Коркинско-
го городского поселения вклю-
чить Т.И. Смирнову в льготный 
список граждан, которые долж-
ны быть обеспечены жильём за 
счёт средств федерального бюд-
жета либо посредством предо-
ставления жилищных субсидий 
на приобретение жилых помеще-
ний, либо выдачи единовремен-
ных денежных выплат на строи-
тельство или приобретение жи-
лья. Так, спустя десять лет, с по-
мощью депутата Государственной 
Думы, лидера регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Валерия Гартунга были вос-
становлены законные права жи-
тельницы города Коркино.

Под надуманным 
предлогом вдову 
«афганца» лишили 
льгот на получение 
жилья

Виктор ВЫЧУЖАНИН:

«В Госдуме услышали голос миасцев»
В феврале 2015 года жители Миасского городского окру-
га обратились в региональное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Челябинской области с просьбой 
стать инициаторами приостановки сбора средств для 
формирования фондов капитального ремонта многоквар-
тирных домов. Вот как прокомментировал это обращение 
куратор регионального отделения Виктор Вычужанин:

–В этой связи хотелось бы со-
общить жителям Миасса и всем 
южноуральцам, что еще весной 
2014 года именно фракция пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Законодательном собрании Че-
лябинской области вносила по-
правки в региональный законо-
проект о капитальном ремонте, 
большинство из которых, к со-
жалению, было отклонено про-
фильным комитетом, и лишь не-
которые наши предложения вош-
ли в итоговую редакцию закона. 

Вновь поднимая этот животре-
пещущий вопрос, мы не могли 
оставить без внимания активно 
выражаемое гражданами недове-
рие к новой системе финансиро-
вания проведения капитального 
ремонта. Поэтому 17 марта этого 
года депутатами партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Государ-
ственную Думу был внесен про-
ект Федерального закона «О при-
остановлении действия  отдель-
ных положений законодательных 
актов Российской Федерации в 

сфере  организации  проведе-
ния капитального ремонта об-
щего имущества в многоквар-
тирных домах».  В законопроекте 
предлагается приостановить сбор 
средств для организации прове-
дения капитального ремонта об-
щего имущества в многоквартир-
ных домах до 1 января 2020 года.

Мы считаем, что принятие ука-
занного законопроекта не толь-
ко позволит учесть особенности 
сложившейся в настоящее вре-
мя социально-экономической 
ситуации, но и более детально 
проработать механизмы норма-
тивного правового регулирова-
ния отношений в сфере органи-
зации проведения капитально-
го ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах. Может 

возникнуть во-
прос: а где брать 
деньги на капре-
монты до 2020 года? 
Мы предлагаем продлить дей-
ствие ранее созданной и прове-
ренной временем системы госу-
дарственного софинансирова-
ния – за счёт средств фонда ре-
формирования ЖКХ.  Законо-
проект СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ направлен на рассмотре-
ние в Комитет  Государствен-
ной Думы  по жилищной  поли-
тике и жилищно-коммунально-
му  хозяйству. С его текстом мож-
но  ознакомиться на официаль-
ном сайте  Государственной Ду-
мы по  ссылке  «Поиск по зако-
нопроектам»,  номер законопро-
екта  745586-6.

ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ В ЖКХ
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ДАТЫ, ПРАЗДНИКИ, ПРИМЕТЫ

ВСТРЕЧАЯ СВЕТЛЫЙ 
ПРАЗДНИК ПАСХИ
ОБНОВЛЕНИЕ 

На северо-западной окраине Челябинска началось стро-
ительство нового кафедрального собора, названного в 
честь Рождества Христова. И для прихожан праздник 
Светлой Христовой Пасхи будет первым в истории бу-

дущего храма. 

Площадка под новый храм 
отведена на пересечении про-
спекта Победы и улицы Салава-
та Юлаева, неподалёку от ледовой 
арены «Трактор». Осенью 2013 го-
да здесь был освящён закладной 
камень, а в конце 2014 года стро-
ители забили в основание собора 
первую сваю. 

По словам митрополита Челя-
бинской и Златоустовской епар-
хии владыки Никодима, новый 
кафедральный собор станет укра-
шением Челябинска и визитной 
карточкой области. В новой церк-
ви Рождества Христова службу 
смогут посещать более трех тысяч 

прихожан, отметил митрополит.
По проекту величественное со-

оружение будет воз-
ведено за пять 
лет. По задумке 
церковнослужи-
телей, храм будет 
представлять со-
бой целый ком-
плекс с воскрес-
ной школой, се-
минарией, хозяй-
ственными поме-
щениями и соб-
ственным пресс-
центром. Внешне 
он будет напоми-
нать черты храма 
Христа Спасителя 

в Москве, но в проекте 
архитекторы использова-
ли также и элементы Иса-

акиевского собора и других церк-
вей Санкт-Петербурга. 

Принять участие в любом этапе 
строительства могут как благотво-
рители, так и предприятия стро-
ительной отрасли. Пожертвова-
ния принимаются в виде строи-
тельных материалов и строитель-
ной продукции. В настоящее вре-
мя необходимы сваи для создания 
фундамента.

По давней традиции строитель-
ство церквей в России ведется ис-
ключительно на пожертвования 
прихожан. Кафедральный собор в 
Челябинске также будет строить-
ся на добровольные взносы жи-
телей Южного Урала, на день-
ги и материалы, которые внесут 

в строительство предпринимате-
ли региона. По расчётам строй-
ка обойдётся митрополии в мил-
лиард рублей. Уже открыт специ-
альный счет, на который каждый 
жертвователь может перечислить 
деньги. 

Вот его реквизиты.
Назначение платежа: пожертво-
вание на строительство Кафе-

дрального собора.
Получатель: Централизованная 
православная религиозная орга-
низация Челябинская Епархия 

Русской Православной Церкви.
ИНН — 7451038916, КПП - 

744701001
Расчетный счёт 

40703810307180014260 в Кали-
нинском филиале ОАО » Челинд-

банк», БИК 047501711,
Кор.счет 30101810400000000711

Депутат Государ-
ственной Думы 
Валерий Гартунг 
перечислил из 
своей зарплаты 
на строительство 
храма сто тысяч 
рублей.

Международный день 
смеха 

Международный день 
детской книги

Международный день 
Интернета

Песах - Еврейская Пасха 

Католическая Пасха
Православное Вербное 
Воскресенье

Всемирный день мульт-
фильмов
День работника след-
ственных органов России

Всемирный день здоровья 
Благовещение Пресвя-
той Богородицы (право-
славное)

Международный день ос-
вобождения узников фа-
шистских концлагерей

Светлое Христово Вос-
кресение, православная 
Пасха
Всемирный день авиации 
и космонавтики

Международный день 
культуры

Международный день па-
мятников и исторических 
мест (ЮНЕСКО)
День воинской славы Рос-
сии (победа русских вои-
нов над немецкими ры-
царями на Чудском озе-
ре - Ледовое побоище, 
1242 год)

Международный день 
Земли

Всемирный день книг и 
авторского права  (ЮНЕ-
СКО)

Международный день со-
лидарности молодежи

Международный день ин-
теллектуальной собствен-
ности

День памяти погибших в 
радиационных авариях и 
катастрофах

Международный день 
танца

НАРОД ПРИМЕЧАЛ

6 апреля, на Захария Постни-
ка, на ночь вывешивали во дво-
ре мокрое полотенце: если высо-
хнет – год будет урожайным, ес-
ли останется мокрым или замерз-
нет – лето будет мокрое, с  ран-
ним инеем в конце лета.

ЧЕЛЯБИНСК
 Региональное отделение:  

пр. Ленина, 83, 3 этаж, оф. 310б. 
Приём: среда, с 11:00 до 16:00.  
Тел. 8 (351) 265-55-22.

 Общественная приёмная де-
путатов Государственной Думы  
Гартунга В.К., Швецова В.Г.
г. Челябинск, ул. Ф. Горелова, 14, каб. 
4. Приём: понедельник-пятница с 9:00 
до 13:00. Тел. 8(351) 259-70-29.

 Законодательное Собрание Челя-
бинской области, ул. Кирова, 114, каб. 
11. Приём: пятница, с 15:00 до 17:00. 
Тел. (351) 239-88-61.

 Центральное: ул. Курчатова, 19, оф. 
3. Приём: понедельник, среда, чет-
верг, с 10:00 до 12:00. Тел. 211-01-53.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 3. 
Приём: вторник, пятница, с 12:00 до 
14:00. Тел. 211-01-53.

 Металлургическое: ул. Сталеваров, 
5а, оф. 9. Приём: среда – с 15:00 до 
17:00, пятница – с 11:00 до 13:00.  
Тел. 225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвардей-
цев, 60в, оф. 700/4. Приём: вторник, с 
14:00 до 16:00. Тел. 8 (351) 909-53-59.

 Курчатовское: ул. Молодогвардей-
цев, 60в, оф.700/4. Приём: пятница, с 
16:00 до 18:00. Тел. 8-904-307-36-25.

 Тракторозаводское: пр. Ленина, 2, 
каб. 307/1. Приём: понедельник, втор-
ник – с 11:00 до 14:00. Тел. 8 (351) 
200-42-65.

 Ленинское: ул. Ф. Горелова, 12 (от-
дел персонала, каб. 4). Приём: среда, 
с 9:00 до 13:00. Тел. 8 (351) 259-70-29.

АГАПОВСКИЙ РАЙОН 
 п. Агаповка, ул. Пролетарская, 33а. 

Приём: понедельник–пятница с 10:00 
до 16:00. Тел. 8-922-717-20-99.

АРГАЯШСКИЙ РАЙОН
 п. Аргаяш, ул. Комсомольская, 8. 

Приём: вторник с 12:00 до 14:00, пят-
ница с 15:00 до 17:00. Тел. 8-908-576-
75-15.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. Приём: втор-

ник–пятница, с 9:00 до 13:00. Тел. 
8-902-612-47-95.

БРЕДИНСКИЙ РАЙОН
 п. Бреды, ул. Ленина, 25, оф. 4. 

Приём: понедельник–пятница с 10.00 
до 13.00. Тел. 8-922-748-93-76.

ВАРНЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Варна, ул. Спартака, 1. Приём: 

понедельник–пятница, с 10.00 до 
12.00. Тел. 8-932-010-35-56.

ВЕРХНЕУРАЛЬСКИЙ РАЙОН
 г. Верхнеуральск, ул. Советская, 34. 

Приём: понедельник – пятница, с 9:00 
до 16:00, суббота, с 10:00 до 13:00. 
Тел. 8 (35143) 2-27-95.

ВЕРХНИЙ УФАЛЕЙ
 ул. Макарова, 1. Приём: понедель-

ник – пятница, с 9:00 до 16:00. Тел. 8 
(35164) 2-34-78.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул. Чкалова, 2, 2 этаж. Приём: по-

недельник, среда, пятница, с  10:00 
до 12:00. Тел. 8-912-409-94-26.

ЗЛАТОУСТ
 пр. Гагарина, МКР-3, 12а. При-

ём: понедельник–пятница, с 9:00 до 
14:00. Тел. 8 (35136) 5-24-05.

КАРАБАШ
 ул. Металлургов, 3, каб. 418. При-

ём: пятница, с 14:00 до 16:00. Тел. 
8-912-476-68-75.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Приём: среда с 

13:00 до 15:00, пятница  с 10:00 до 
12:00. Тел. 8-922-697-94-47.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6 (ДК цемент-

ников). Приём: вторник, с 10:00 до 
14:00. Тел. 8-919-113-64-42.

КИЗИЛЬСКИЙ РАЙОН
 с. Кизильское, ул. Дружбы, 11, оф. 

2. Приём: понедельник, вторник, сре-
да, с 10:00 до 13:00. Тел. 8 (35155) 
3-09-78.

КОПЕЙСК
 ул. Борьбы, 10, 2 этаж. Приём: 

вторник, четверг, с 17:00 до 19:00. 
Тел. 8-951-128-54-81.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Приём: понедель-

ник – пятница, с 9:30 до 13:30.
 поселок Роза, ул. 50 лет Октября, 

29. Приём: понедельник, среда, пят-
ница, с 10:00 до 12:00. Тел. 8-904-814-
08-53.

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ РАЙОН
 с. Миасское, ул. Кирова, 59. Приём: 

вторник, с 10:00 до 14:00. Тел. 8-904-
806-01-21.

КУНАШАКСКИЙ РАЙОН 
 с. Кунашак, ул. Ленина, 82. При-

ём: четверг, пятница с 10:00 до 18:00. 
Тел. 8 (35148) 3-12-86.

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. При-

ём: вторник, с 15:00 до 17:00. Тел. 8 
(3519) 21-15-40. Оф. 215 – второй и 
четвертый вторник каждого месяца с 
17:00 до 19:00. Тел. 8-912-400-05-03.

МИАСС
 ул. Макеева, 39/220. Приём: поне-

дельник – пятница, с 10:00 до 14:00. 
Тел. 8 (3513) 59-00-33. 

 ул. Романенко, 50б, эт. 3. Приём: 
вторник, четверг, с 16:00 до 18:00. 
Тел. 8 (3513) 29-80-84.

НАГАЙБАКСКИЙ РАЙОН
 с. Фершампенуаз, ул. К. Маркса, 36 

(КБО). Приём: понедельник–пятница, 
с 9:00 до 12:30. Тел. 8-950-748-14-52.

НЯЗЕПЕТРОВСК
 ул. Ленина, 14, 1 этаж. Приём: по-

недельник, пятница, с 10:00 до 12:00.  
Тел. 8-950-741-28-81.

ОЗЁРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 308. Приём: 

вторник и четверг, с 14:00 до 17:00. 
Тел. 8-922-703-31-04.

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
 с. Октябрьское, ул. Набережная, 5. 

Приём: вторник, четверг, суббота, с 
9.00 до 13.00. Тел. 8 (35158) 5-27-92.

ПЛАСТ
 ул. Октябрьская, 66а. Приём: пят-

ница, с 11:00 до 13:00. Тел. 8 (35160) 
2-08-20.

САТКА
 ул. 100 лет комбинату «Магнезит», 

8. Приём: вторник и четверг с 9:00 до 
14:00. Тел. 8 (35161) 4-22-49.

СОСНОВСКИЙ РАЙОН
 с. Долгодеревенское, ул. Сверд-

ловская, 2а. Приём: вторник с 8:00 
до 10:00, среда с 10:00 до 12:00. Тел. 
8-951-805-94-47.

ТРЁХГОРНЫЙ
 ул. К. Маркса, 39. Приём: суббота с 

12:00 до 16:00. Тел. 8-919-112-34-03.

ТРОИЦК
 ул. Аппельбаума, 1. Приём: втор-

ник, четверг, с 10:00 до 16:00. Тел. 
8-908-041-90-11.

УВЕЛЬСКИЙ РАЙОН
 п. Увельский, ул. Ломоносова, 44. 

Приём: вторник, с 10:00 до 12:00, пят-
ница, с 15:00 до 19:00.  Тел. 8 (35166) 
3-18-59.

УЙСКИЙ РАЙОН
 с. Уйское, ул. Пионерская, 25. При-

ём: понедельник–пятница, с 9:00 до 
14:00. Тел. 8 (35165) 3-17-81.

УСТЬ-КАТАВ
 ул. Центральная, 49, оф. 1. При-

ём: понедельник, вторник, с 16:00 до 
18:00. Тел. 8-912-327-00-57.

ЧЕБАРКУЛЬ
 ул. Калинина, 24, цокольный этаж. 

Приём: вторник, четверг, с 09:00 до 
12:00. Тел. 8-951-44-706-52.

ЧЕСМЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Чесма, ул. Северная, 13. Приём: 

четверг с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35169) 
2-10-54.

ЮЖНОУРАЛЬСК
 ул. Строителей, 9 (2 этаж). При-

ём: понедельник–пятница с 10:00 до 
12:00. Тел. 8-902-600-54-90.
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